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ТБИЛИС1, 24 апреля. (ТАСС). 
Вчера Первый секретарь ЦК КПСС 
и Председатель Совета Министров 
СИЗСР тов. Н. С. Хрущев выехал пе- 
ездем из Гагры, где он проводил 
свой отпуск, в город Баку для уча
стия в праздновании 40-летия уста

новления Советской власти в Азер
байджане.

Н. С. Хрущев сделал непродолжи
тельную остановку в Тбилиси, со
вершил поездку по городу и затем 
встретился с руководящими работ
никами республики.

В столице Грузии, а также на 
станциях Сухуми, Оамтредиа, Хашу- 
ри и других, где были остановки 
поезда, трудящиеся сердечно при
ветствовали Н. С. Хрущева.

В пути следования по республи
ке Н. С. Хрущева сопровождали

первый секретарь ЦК Компартии 
Грузии тов. В. Ц. Мжаванадзе, 
председатель Црезидиума Верховно
го Совета республики Г. С. Дзоце- 
нидзе и председатель Совета Мини
стров Грузинской ССР Г. Д. Джава- 
хишвили.

Приезд в Азербайджан товарища Н. С. ХрущеваPAWV О А IT  ^  ^
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Советском Союзе находился с официальным визитом премьер-министр 
Новой Зеландии Уолтер Нэш. У. Нэша сопровождали постоянный глава 
департамента премьер-министра и постоянный секретарь МИД Новой Зе
ландии А. Д. Макинтош и официальные советники.
 ̂ Находясь в Советском Союзе, премьер-министр Новой Зеландии и со- 
' провождающие его лица посетили города Москву, Киев и Ленинград, про
ехали по Кавказскому побережью Черного моря, осмотрели научные и 
культурные учреждения, исторические достопримечательности, а также 
колхоз.

У. Нэш имел встречи и беседы е Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым, а также с первьш заместителем Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микояном и Министром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.
гппп визит Председателю Президиума Верховного Советаьииг л. Ji. Ворошилову.

Во время этих встреч и бесед имел место обмен мнениями по важней
шим ме̂ кдународным проблемам, а также по вопросам советско-новозеландских отношений.

Обмен мнениями привел к лучшему взаямопояиманию позиций пра
вительств обоих государств по обсуждавшимся международным проблемам 
и оыл полезным для дальнейшего улучшения советско-новозеландских отношении.

Оба правительства разделяют мнение, что совещание глав прави
тельств, которое открывается 16 мая в Париже, при наличии доброй воли 
и взаимопонимания, может способствовать дальнейшему ослаблению меж
дународной напряженности, и выражают пожелание, чтобы совещания 
такого рода прочно вошли в практику международных отношений.

Они единодушно высказались за установление и расширение личных 
контактов государственных деятелей различных стран и дружественный 
оомен__мнениями, которые способствуют нормализации и улучшению отно
шений между всеми странами и созданию атмосферы доверия между народами.

Во время бесед Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева с 
премьер-министром Новой Зеландии У. Нэшем обсуждалась проблема раз
оружения. Стороны согласились в том, что проблема разоружения являет
ся наиболее неотложной проблемой современного мира, решения которой 
ждут все народы, ибо только всеобщее и полное разоружение иод эффек
тивным международным контролем обеспечит сохранение прочного мира 
и прогресс человечества в области экономики, культуры и науки. Оба 
правительства согласились продолжать свои усилия, направленные на 
скорейшее претворение в жизнь решения XIV сессии Генеральной Ассам
блеи ООН по этому вопросу. Оки выражают надежду, что переговоры де
сяти держав в Женеве приведут к положительным результатам.

Их общей целью остается запрещение на вечные времена ядерного ору
жия и широкое сотрудничество всех государств в области мирного 
использования атомной энергии. Важным шагом в этом направлении яви
лось _бы прекращение всех испытаний ядерного оружия при соответству
ющей системе международной инспекции и контроля. Стороны решили 
продолжать свои усилия в целях ускорения достижения удовлетворительного соглашения в этой области.

Председатель Совета Министров СССР и премьер-министр Новой Зе
ландии изложили взгляды своих правительств по вопросам германского 
мирного договора и Западного Берлина и признали, что скорейшее разре
шение этих проблем на согласованной основе было бы важным вкладом 
Б обеспечение мира и безопасности в Европе и во всем мире.

Главы правительств выразили твердое убеждение в том, что государст
ва с различными общественно-политическими системами при желании мо
гут жить в мире и дружбе. Война как способ разрешения международных 
спорных вопросов и вмешательство во внутренние де.та других госу
дарств должны быть исключены из практики международных отношений.

По вопросу о торговле между СССР и Новой Зеландией было отмечено 
что время от времени проводились переговоры с тем, чтобы содействовать 
распгирению торговли между двумя странами. Было решено, что торго
вые переговоры могут быть возобновлены в ближайшем будущем с 
целью̂ достижения соглашения, по которому каждая страна предоставит 
другой в вопросах ̂ торговли режим наиболее благоприятствуемой нации 
Б частности. Новой Зеландии будут предоставлены в период действия 
указанного соглашения не менее благоприятные, чем для других стран 
возможности для поставок товаров в соответствии с импортными потоеб- ностями Советского Союза.

Стороны рассмотрели также вопросы культурного обмена, и было от
мечено, что имело место, особенно за последние четыре года, все возра- 
стающе_е число научных и культурных обменов между СССР и Новой Зе
ландией. Они охватывали многие области и приносили благоприятные 
результаты. Оба руководителя приветствовали это расширение культурно
го обмена как одно из полезных средств содействия пониманию и дружбе 
между двумя народами. Особенно взаимно полезными были обмены визи
тами ученых обеих стран и визиты в Новую Зеландию советских судов 
проводивших океанографические исследования и занимавшихся китобой
ным промыслом.

Обе стороны тесно сотрудничали в международной комиссии по кито
бойному промыслу и в научной работе в Антарктике, особенно при прове
дении Международного геофизического года. Установившиеся таким обра
зом деловые отношения были укреплены в ходе обсуждения в Вашингто
не в прошлом году договора об Антарктике, когда обе страны продемонст
рировали близкое совпадение взглядов, особенно в определении того, что 
Антарктика д̂олжна иметь мирное развитие, включая свободу научных 
исследований для всех заинтересованных правительств. В этой связи была 
выражена надежда, что договор будет ратифицирован в'ближайшее время 
всеми его участниками.

Оба правительства согласились в том, что расширение взаямопонима- 
иия путем дальнейшего развития научных и культурных отношений от
вечает интересам как СССР, так и Новей Зеландии и что обе страны будут 
направлять свои усилия на то, чтобы поощрять и развивать культурные 
и научные контакты.

Стороны с удовлетворением отмечают, что визит премьер-министра 
Новой Зеландии У. Нэша в Советский Союз выявил благоприятные воз
можности ̂ _для дальнейшего улучшения и развития советско-новозеландских 
отношений в интересах народов обеих стран, в интересах укрепления все
общего мира.

□  □  □

Отъезд из Москвы премьер- 
министра Новой Зеландии 

Уолтера Нэша
Премьер-министр и министр 

иностранных дел Новой Зеландии 
Его Превосходительство Уолтер 
Нэш, находившийся в СССР с офи- 
циа.льным визитом по приглашению 
Советского поавительства, 24 апре
ля отбыл из Москвы,

Для проводов главы новозеланд
ского правительства на Внуковском 
аэродроме собрались многочислен
ные ' представители трудящиеся. На

аэродром прибыли товарищи 
А. И. Микоян, А. Н. Косыгин и дру
гие.

На аэродроме А. И. Микоян и 
Уолтер Нэш обменялись речами.

Вместе с У. Нэшем из Москвы от
были сопровождавшие его в поездке 
в СССР другие новозеландские го
сти.

(ТАСС),

БАКУ, 24 апреля. (TA(XJ). Две 
славные даты отмечает в зт дни 
азербайджанский народ: 40-летие 
установления Советской власти и 
образования Коммунистической пар
тии в Азербайджане.

Столица республики Баку в 
ярком праздничном убранстве. На 
алых полотнищах ■— здравицы в 
честь сорокалетия победы Советской 
власти в Азербайджане, в честь Ком
мунистической партии Советского 
Союза. На фронтонах зданий портре
ты В. И. Ленина и членов Прези
диума Центрального Комитета КПСС, 
Все напоминает о крупном событии, 
о замечательном торжестве, радость 
которого разделяют братские народы 
многонационального Советского Со
юза. Сюда, в Баку, в канун славно
го юбилея приехали посланцы всех 
союзных республик.

Сегодня у азербайджанцев еще 
одна, особая радость. К ним на 
праздник прибыл Первый секретарь 
Центрального Комитета КПСС и 
Председатель Совета Министров 
СССР Никита Сергеевич Хрущев.

Трудящиеся Азербайджана с ис
ключительной. теплотой и сердеч
ностью встретили дорогого гостя.

Рано утром, когда поезд, в кото
ром ехал товарищ Н. С. Хрущев, пе
ресек границу республики, ’ тысячи 
людей выходили на железнодорож
ные станции. Они приветствовали 
выдающегося деятеля Коммунисти
ческой партии и Советского государ
ства, неутомимого борца за мир и 
дружбу между народами Н. (). Хру
щева и в его лице великую Комму-

Сошни тысяч бакинцев 
приветствовали дорогого 

гостя
яистическуго партию, ее ленинский 
Центральный Комитет и Советское 
правительство.

На несколько минут поезд оста
новился в Кивовабаде — втором 
промышленном и культурно'М центре 
республики. Передовики производст
ва и сельского хозяйства, деятели 
науки и культуры встретили 
Н. С. Хрущева возгласами ликова
ния. Он заметил среди встречающих 
мальчика, который старался побли
же пробраться к вагону. Это был 
ученик третьего класса Низами Кя- 
зиМ'ОВ. Никита Сергеевич подозвал 
маленького кировабадца и крепко 
обнял его. С исключительной тепло
той и радушием приветствовали тру
дящиеся Азербайджана дорогого го
стя на всем пути следования поезда.

Многочисленные представители 
трудящихся Баку собрались во вто
рой половине дня на вокзале. На 
перроне развевались государствен
ные флаги Советского С!оюза, Азер
байджанской ССР, всех союзных рес
публик.

«В день 40-легия Советского 
Азербайджана пламенный привет 
старшему брату — русскому народу 
и всем народам великого Советского 
Союза!» — гласит надпись на одном 
из транспарантов.

«Добро пожаловать, дорогой Ники

та ОергееничТ> начертано на ку
мачовом полотнище.

Для встречи Н. С. Хрущева при
были председатель Президиума Вер
ховного Совета Азербайджанской 
ССР С. М. ДжафароБ, секретари 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии ■' Азербайдлгана
B. Е. Секшчастный, Э. Н. Алиханов,
C. А. Мирзоев, Н. М. Гаджиев, за
местители председателя Совета Ми
нистров Азербайджанской ССР 
Р. Н. Садыхов, А. К. Оруджев, 
А. Г. Керимов, первый секретарь 
Бакинского комитета Компартии 
Азербайджана Т. А. Аллахвердиев, 
председатель исполкома Бакинского 
городского Совета А. Д. Лемберан- 
ский, министры Азербайджанской 
ССР, депутаты Верховных Советов 
СССР и Азербайджанской ССР.

В числе встречающих — главы 
де.тегац«й братских республик: Рос
сийской Федерации — Н. Н. Орга
нов, Украинской ССР — Д. С. Ко- 
ротченко, Белоруссии — В. И. Коз
лов, Узбекистана — Ш. Р. Рашидов, 
Казахстана — А. 3. Закарин, Лит
вы — Л. Ю. Диржинскайте-Пилю- 
шенко, Молдавии — 3. Т. Сердюк, 
Киргизии — Т. Усубалиев, Таджи
кистана — Т. Ульд.жабаев, Армении 
— С. А. Товмасян, Туркмении — 
Б. Овезов.

ЗАКЛ ДДКЛ  В БДКУ МОНУМЕНТД 
„Д РУЖ БА  НАРОДОВ"

«Сталиннеф-БАКУ, 24 апреля. (ТАСС). Сего
дня, в канун 40-й годовщины Со
ветского Азербайджана, на площади 
у Приморского парка в торжествен
ной обстановке был заложен мону
мент «Дружба народов».

При закладке присутствовали 
представители советских республик, 
прибывшие в Азербайджан на юби
лейные празднества.

Митинг открыл секретарь ЦК КП 
Азербайджана В. Е. Семичастный.

— Пусть мрамор увековечит ве
ликое чувство дружбы и интерна
ционализма, которое передали нам 
наши отцы. Это чувстве умножает 
наши силы, помогает строить комму
низм, — сказал на митинге заведу

ющий 7-м промыслом 
ти» М. Ахмедов.

Взволнованно прозвучали высту
пления поэта Сулеймана Рустама, 
токаря завода имени лейтенанта 
Шмидта К. Андриасова, директора 
школы М 175 В. Озерова, предсе
дателя Президиума Верховного Со
вета Азербайджанской ССР С. М. 
Джафарова.

С теплыми словами привета обра
тились к трудящимся Баку — горо
да славных ленинских интернацио
нальных традиций — руководители 
делегаций братских республик: 
председатель Президиума Верховно
го Совета Российской Федерации

Н. П. Органов, первый секретарь 
ЦК Коммунистической партии Узбе
кистана Ш. Р. Рашидов, первый се
кретарь ЦК Коммунистической пар
тии Армении С. А. Товмасян. Они 
говорили о нерушимом братстве на
родов Советского Союза, о торжест
ве ленинской национальной полити
ки, ярким примером которого яв
ляется Азербайджанская ССР — 
маяк социализма на рубеже Востока.

С каменной глыбы спадает белое 
покрывало... Четко высечены на 
камне слова: «В ознаменование веч
ной нерушимой дружбы азербайд
жанского народа и всех народов Со
ветского Союза здесь будет установ
лен монумент «Дружба народов»

Поезд останавли'взется у перрона. 
Из вагона выходит Никита Серге
евич Хрущев. Навстречу ему несется 
буря рукоплесканий.

Бмеете с Н. С. Хрущевым — пер
вый секретарь Центрального Ко'Ми- 
тета Компартии Азербайджана В. Ю. 
Ахундов и Председатель Совета Ми
нистров Азербайджанской ССР 
М. А. Искендеров, встретившие его 
в пути, а также первый секретарь 
Центрального Комитета Компартии 
Грузии В. П. Мжаванадзе.

Н. С. Хрущев обменивается дру
жескими рукопожатиями с встреча
ющими.

С букетами цветов стоит группа 
девушек в национальных костюмах. 
Ученица десятого класса музыкаль
ной школы Анеля Бабаева обращает
ся к товарищу Хрущеву с кратким 
словом.

— Дорогой Никита СергеевичТ 
говорит она. — Мы счастливы при
ветствовать Вас — самого желанно
го ̂ и почетного гостя на нашей азер
байджанской земле. Просим по на
шему народному обычаю выпить 
пиалу шербета, который преподно
сит вам благодарный азербайджан
ский народ.

Н. С. Хрущев вьтивает этот аро
матный национальный напиток и 
благодарит девушек.

Затем гость выходит на привок
зальную площадь, где собралось 
MHOHtecTBo жителей города. Он при
ветливо машет им рукой. Снова гре
мят рукоплескания, звучат возгласы 
«ура».

Никита Сергеевич, руководители 
Коммунистической партии и прави
тельства Азербайджана садятся в 
автомашины. Колонна автомобилей 
движется по улицам и проспектам, 
на которые вышли сотни тысяч ба
кинцев. Они восторженно приветст
вовали дорогого гостя. Это была вол
нующая демонстрация горячей люб
ви и преданности народа Колгмуни- 
стической партии и Советскому пра
вительству.

Вечером товарищ Н. С. Хрущев 
присутствовал на представлении ба
лета Кара Караева «Семь красавиц» 
в Азербайджанском государствен
ном ордена Ленина Академическом 
театре оперы и балета имени 
М. Ф. Ахундова.

Появление в ложе Н. С. Хрущева 
и руководителей Коммунистической 
партии и правительства Азербайд
жана было встречено бурной ова
цией.

Предмайская
вахта

Сверхплановая  
продукция— 

к 1 М а я
Работники промышленных 

предприятий города Колпашево 
2 0  апреля выполнили четырех
месячный план по вьпгуску ва
ловой продукции. Выполнили 
сво'и социалистические обязатель
ства коллекивы мясоко1мбината, 
судоверфи, рыбоконсервного 
комбината, городской электро
станции, промартелей «Родина» 
и «Путь культуры». Вьшущено 
сверхплановой продукции на 6 8  
тысяч рублей.

К международному празднику 
1 Мая стедприятия города и при
городной зоны решили дать 
сверхплановой продукции на 
4 миллиона рублей.

И дут  сверхплановы е  
пилом ат ериалы  

и ст андарт ные дома
Коллектив Кетского лесозаво

да стремится достойно встретить 
первомайский праздник. Четы
рехмесячную программу по выпу- 
ску пиломатериалов он завершил 
еще 1 1  апреля и во второй дека
де месяца дал 1 0  тысяч кубо
метров пиломатериалов сверх 
плана. Станочники деревообраба
тывающего цеха четырехмесяч
ную программу выполнили 13 
апреля, дали сверхплановой про
дукции на 143 тысячи рублей.

Перевыполнено задание и по 
щоизводству стандартных домов. 
Вместо З̂ тысяч квадратных мет
ров жилой площади по плану до- 
мостроите.чи завода уже выпу 
сш.ти 3.758 квадратных метров

В. РОДИКОВ.

Вы полнен  
апрельский план

Хорошими производственными 
показателями встречают перво
майский праздник рыбаки Карга- 
сокского района. Многие рыболо
вецкие артели досрочно заверши
ли апрельский план. Артель име
ни jjBepjyioBa, например, за 2 0  

дней выловила 38 центнеров ры
бы при плане 25. На восемь 
центнеров рыбы больше месячно
го плана дали рыбаки артели 
«Северная звезда». Досрочно вы- 
П0 .1 НИЛИ' месячное задание рыба
ки артелей «Рыбак» и «Рас
свет».

А. ПЕТРОЧЕНКО, 
техник лова Каргасоксного

рыбозавода. ,- - -  ---------------------- - -  ------“ * .* 4 ,.*  J  ЦПСН.
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Александра Алтухова надоила более 1.250 килограммов молока на корову
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трудовая вахта продолжается

и

Передовые доярки области, сорев' 
нуясь за достойную встречу 90-ле
тия со дня рождения В. И. Ленина, 
брали обязательство надеигь за март 
—апрель по 500—600 килогра.м- 
мов молока. Многие из них это'.обя
зательство не только выполнили, но 
и перевыполнили.

В Кожевниковском районе 26 до
ярок за март и 2 0  дней апреля на
доили по 500 и более килограммов 
молока от коровы.

Особенно хороших результатов 
добились доярки Валентина Воробье
ва из колхоза имени Сталина, надо
ившая за март и 2 0  дней апреля по 
671 килограмму молока на корову, 
Александра Алтухова из колхоза 
имени XXI съезда КПСС — по 632

килограмма, Елена Кеслер из колхо 
за «Сибирь» — 598 килограммов. 
По 500—580 килограммов молока 
надоили в этих же колхозах: Н. Дае
ва, В. Подмаркова, Н. Казанцева, 
Ромаза Минубаев, Рудольф Крапп,
A. Кулешова, Иван Акулов, В. Дур- 
нева, В. Рогова, М. Никишина.
B. Мерозоиа, В. Ромашова, Е. Кор
нева, В. Аникина. Л. Бабина, Е. Бу- 
ханкина, Г. Груздева, Е. Лугачева, 
А. Франк, А. РДертус, А. Беккер.

В Парбигском районе лучших ре
зультатов добились доярки долхоза 
имени Сталина: Н. Т. Циккерт, 
Р. П. Ветчанина, Г. А. Циккерт, 
А. Г. Чусова, которые за полтора 
месяца надоили свыше 500 кило
граммов молока на фуражную коро

ву. П. А. Пичугина из колхоза «Со-* 
ветский Север» за март и 20 дней 
апреля надоила по 536 килограммов 
молока на корову.

В Туганском районе доярки Вера 
Грязнова из колхоза «Заветы Лени
на», Мария Шмаль, Нина Дикович 
из сельхозартели «Прогресс», Аде
лия Валуева из колхоза имени Ми
чурина; Елена Лееман из колхоза 
«Искра» Зырянского района, Вален
тина и Анна Русины из колхоза 
имени Сталина этого же района. Наг 
дежда Прокудина из сельхозартели 
«Северное сияние» Бакчарского 
района надоили по 500—502 ки
лограмма молока на корову.

Трудовая вахта г*'пдолжается.

Областной рейд печати по проверке 
выполнения принятых обязательств

Счет ведется... охапками

На снимке; А. Алтухова.

Осенью, как только начался стой
ловый период содержания скота, 
руководители и специалисты колхо
за составили -рацион кормления жи
вотных на весь период зимовки. 
Для коров суточный рацион (из рас
чета на одну корову) выглядел так: 
6  килограммов сена, 2 2  килограмма 
силоса, 1,5 килограмма концентра 
тов, 1 0  килограммов соломы. По

Проверяем 
колхоз имени 

Свердлова 
Кривошеин" 

ского района

Каков уход, такова и отдана
в марте я надоила в среднем от 

каждой коровы своей группы по 400 
килограммов, а с начала года —.бо
лее 1.250 килогоаммов молока.

Многие доярки интересуются, как 
я добиваюсь высоких надоев, просят 
совета.

Чтобы обеспечить высокие надои 
молока, мало иметь вдоволь кормов. 
Важно правильно их скормить, пра
вильно ухаживать за коровами. В 
этом отношении очень поучителен 
опыт знатной сталинградской дояр
ки Героя Социалистического Труда 
Веры Рыбачек, письмо которой было 
недавно опубликовано в областной 
газете. Она большое внимание уде
ляет как раз уходу за животными, 
правильному их кормлению.

Я стараюсь хорошо изучить инди
видуальные особенности каждой ко--------- - 4JV. iVU|JUDI

1Р0ВЫ. Держу коров в чистоте. Каждое Ьресное пойло.

утро перед дойкой чищу их. Особен
но важно в чистоте содержать вымя 
коровы. Перед каждой очередной 
дойкой тщательно промываю вымя, 
массажирую его, как это делает Вера 
Рыбачек. После этого корова охотно 
отдает все молоко, до последней кап
ли.

Необходимо также строго следить 
за своевременным запуском коров. 
Лучше всего коров запускать за 
50—60 дней до отела. Во время су
хостойного периода стараюсь коров 
содержать в хорошей упитанности. 
После отела внимательно слежу за 
состоянием вымени. Каждую корову 
ставлю на раздой. Особое внимание 
в этот период обращаю на рацион 
животных, присматриваюсь, какой 
корм больше по вкусу каждой коро
ве. Одной корове больше нравится

другой кислое

пойло, а третья предпочитает есть 
муку в сухом виде. Ничего, что при
бавляется хлопот для доярки. Труд 
ее 'Окупится.

Мой совет дояркам: не жалейте 
вретшни на уход за коровами, изу
чайте привычки каждой, не ленитесь 
лишний раз вычистить корову, теп
лой водой подмыть вымя, скормить 
корове то же сено, тот же силос, ту 
ж̂е посыпку в таком виде, в каком 
ей больше нравится. И у каждой из 
вас успех будет обеспечен наверня
ка.

Соблюдать все эти правила не
трудно. Но главное — делать это не 
от случая к случаю, а систематиче
ски, изо дня в день.

А. АЛТУХОВА, 
доярка Вороновской формы кол

хоза имени XXI съезда КПСС 
Кожеениковского района.

расчетаАг, запасы кормов должны 
были обеспечить такой рацион для 
дойного стада до первых чисел ию
ня.

Но на деле оказалось так, что ул:е 
сейчас коровы содержатся на полу
голодном пайке.

Бригадиры полеводческих бригад 
тт. Соболев, Попов и фуражир тов. 
Смокотин объясняют это тем, что 
якобы в . ямах и траншеях произо
шла «усадка» силоса.

Совсем по-иному объясняют исчез
новение кормов доярки.

Доярки Л. Кучина, Н. Журавлева, 
С. Коломина справедливо упрекают 
руководителей колхоза и бригади
ров за растранжиривание кормов. 
Как правило, сено и силос выдают
ся без веса, на глазок.

— Возьмешь охапку с воза и не
сешь корове, — говорят доярки, а 
сколько килограммов в той охапке, 
тгкто не мерял. Да и «охапка» у 
каждого своя.

Принцип раздачи кормов «оха'П-* 
ками» отражается и на суточных 
удоях молока. Ежедневно они колеб
лются.

Нередко возчики запаздывают с 
подвозкой кормов, в результате ре-< 
жим кормления также нарушается. 
Даже в деревне Пагино, где силос
ная яма на.ходится в 50 метрах от 
фермы, силос подвозится нерегу.тяр- 
но. Плохо налажено водоснабжение, 
нет кормовой соли, хотя на ко.тхоз- 
ных складах запасы ее вполне до
статочны.

График продажи молока государ
ству нередко нарушается потому, 
что велики расходы молока на вну
трихозяйственные нужды — до 36 
процентов от валового надоя. Спра
ведливые претензии животноводов к 
правлению артели замалчиваются.

Члены рейдовой бригады на рас
ширенном заседании правления ар
тели, куда были приглашены работ
ники лсивотноводства, высказа.чи - 
свои замечания о непорядках на жи
вотноводческих фермах колхоза и 
внесли предложения, как ликвиди
ровать отставание ферм.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: М. СТРЕЛЬЦОВ, счетовод 
колхоза; Р. УЛЬЯНОВА, чабан:
Е. НЕПОМНЯЩИХ, доярка; Н. КУ
ЧИНА, доярка: А. АЛЕКСЕЕВ, 
главный инженер РТС. Всего в 
рейде участвовало 32 челрвекаг

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я
Вторник, 26 апреля 1960 г. Xs 98 (11072)

р !'■!i г

п а р т и й н а я  ж и з н ь

Опыт фермы коммунистического 
труда обсуждает пленум райкома

в прошлом году животноводы 
Грипгинской молочнотоварной фермы 
колхоза «Страна Советов» Молча- 
новского района включились в со
ревнование за звание коллектива 
коммунистического груда.

Молодые животноводы добились 
поставленной цели.' 25 января этого 
года они были удостоены высокого 
звания.

Райком партии организовал встре
чу коллектива коммунистического 
груда с животноводами ' района. В 
апреле на Гришинской ферме был 
проведен семинар доярок района, 
где глубоко изучался опыт работы 
передовиков.

В трудных условиях зимовки это
го года доярки Гришинской фермы 
успешно выполняют взятые обяза
тельства. За три месяца здесь на
доено по 648 килограммов молока 
на корову, а за март — 251 кило
грамм. Сейчас ежесуточные надои 
превышают 9 килограммов на коро
ву.

Недавно состоялся пленум райко
ма партии, где был о5суждея опыт 
работы Гришинской фермы.

Долгое время у многих животново
дов района существовало мнение, 
что гришинские доярки иного на
даивают молока потому, что работа
ют в каких-то особых условиях. 
Однако изучение их опыта непо
средственно на ферме, а затем об
суждение его на пленуме райкома 
убедительно показало всю несостоя
тельность этого ложного мнения.

На пленум были приглашены за
ведующие молочнотоварными ферма
ми, доярки, пастухи, зэотехвики, 
ветеринарные работники из других 
колхозов района. Накануне некото- 

. рые животноводы побывали на пе
редовой ферме и наглядно убеди
лись, что условия, в которых рабо
тают гришинские доярки, такие же, 
как и на других фермах. Что же 
принесло успех грипшнским живот
новодам?

Доклад об опыте работы коллекти
ва коммунистического труда сделала 
заведующая фермой молодой ком
мунист Галина Филипчук.

На ферме в основном трудится 
молодежь. Самая старшая — Тоня 
Этукмаева. Ей 24 года. Младшим 
дояркам —' по 17̂ —18 лет. Все они 
комсомолки, двое ^  члены партии.

На ферме работает 60-летиий па
стух Петр Ефимович Селиванов. В 
прошлом году Петр Ефимович за
воевал первое место в соревновании 
пастухов области, обеспечив надой 
молока за пастбищный период по 
1.417 килограммов молока от коро- 

I вы. Ему присвоено почетное звание 
«Лучший пастух области». В этом 
году ему было предложено пойти на 
пенсию, использовать свой заслу
женный отдых. Но он заявил;

—‘ Гано уходить на отдтрГХ, буду 
пасти коров четырнадцатый год и 
добьюсь получения за пастбищный 
период по 1.500 килограммов моло
ка от коровы. .

Дояром на ферму пошел работать 
комсомолец Владтаир Перегонцев.

Партийная
хроника

Секретари 
партийных 

организаций 
изучают опыт 

рязанцев
Бакчарский райком К П С С  

провел семинар секретарей 
первичных партийных органи
заций.

С  докладом об опыте работы 
партийных организаций Рязан
ской области по увеличению 
производства продуктов сель
ского хозяйства выступила сек
ретарь райкома К П С С  тов. Ере
мина. Участники семинара об
менялись опытом работы. Сек
ретари партийных организаций 
колхозов «Заря» тов. Радьков, 
имени Кирова— тов. Богудухов 
и «Сибиряк»— тов. Поджиганов 
поделились опытом организа
ционно-партийной и массово- 
политической работы. Секре
тарь партийной организации 
колхоза «Северное сияние» 
тов. Устюгов рассказал, как 
партийная организация колхоза 
распространяет передовой опыт 
животноводов.

Председатель сельхозартели 
«Северное сияние» тов. Ивол- 
гин рассказал о путях сниже
ния себестоимости сельскохо
зяйственной продукции.

Участники семинара ознако
мились с батарейным методом 
выращивания цыплят в колхозе 
имени Ленина Бакчарского 
района.

С е м и н а р
руководителей
т о в а р и щ е с к и х

судов
Александровский райком 

К П С С  провел семинар пред
седателей и секретарей товари
щеских судов.

Для участников семинара 
прочитаны лекции о рещениях 
X X I съезда К П С С , о роли това
рищеских судов в укреплении 
трудовой дисциплины на произ
водстве и другие.

Были рассмотрены вопросы 
организации работы товарище
ских судов. Участники семина
ра поделились опытом работы 
товарищеских судов.

Правильный подбор кадров, высо
кая ответственность животноводов 
за свои обязательства — вот одно 
из главных условий, которое обес
печило успех коллективу фермы.

Для доярок характерны настоящая 
дружба, сплоченность, товарище
ская взаимопомощь. Еак-то правле
ние колхоза решило заменить моло
дую доярку Нину Гогачеву только 
по той причине, что она оказалась 
по надоям молока на последнем ме
сте.

Девушки добились у правления 
артели отмены этого решения и в то 
же время оказали Нине необходимую 
помощь. Уже в марте Нина Гогаче- 
ва надоила по 238 килограммов мо
лока от коровы.

Выступая на пленуме райкома 
партии, Галя Андриенко сказала:

В том, что мы, молодые дояр
ки, добились неплохих результатов, 
большая заслуга наших старших то
варищей — Тони Этукмаевой, Нины 
Васильчук, всего коллектива. У нас 
каждый помогает друг другу, везде 
и во всем — взаимная выручка и 
крепкая дружба.

На ферме установлен строгий рас
порядок рабочего времени. Большое 
внимание уделяют доярки скармли
ванию кормов. Коровы получают 
4— 6  килограммов сена, 30 кило
граммов силоса и 2 0 0  граммов кон
центратов на каждый полученный 
килограмм молока. При таком до
вольно скудном рационе доярки 
применяют частое кормление яси- 
вотных — 7— 8  раз в сутки, что 
способствует полному поеданин) 
корма и лучшему усвоению его ко
ровами. Плохое по качеству сено и 
солома измельчаются вместе с си
лосом на соломорезке, поливаются 
соленым раствором и сдабриваются 
отрубями.

У каждой доярки заведена стро
гая очередность доения коров. Про
изводится массаж вымени.

Одна из лучших доярок фермы 
Нина Васильчук подробно рассказа
ла на пленуме об опыте своей рабо
ты.

В марте Нина надо'ила по 296 ки
лограммов молока на корову. В ап
реле, в трудный период̂  завершения 
зимовки скота, суточный удой моло
ка в ее группе от коровы превышает 
10,5 килограмма. Девушка обяза
лась в апреле получить не менее 
300 килограммов молока от коровы.

Выступивший на пленуме пастух 
тов. Селиванов рассказал об опыте 
получения «бо.тьшого молока» в па

стбищный период, о применении за
гонной системы пастьбы е введени
ем «зеленого конвейера».

Животноводы Гришинской фермы 
постоянно учатся. Все доярки посе
щают зооветеринарный кружок. По
лученные знания умело применяют 
на практике. Например, изучив опыт 
двухфляжного доения, они немед
ленно применили его у себя. Это да
ло повышение жирности молока, 
продаваемого государству, на 0 ,8 — 
1  процент.

Молодые доярки посещают кружок 
по изучению истории комсомола, а 
остальные — кружок по изучению 
экономики сельского хозяйства.

В красном уголке фермы есть биб
лиотечка с большим выбором худо
жественной литературы. Частый 
гость на ферме — заведующая клу
бом Галя Морносова. Она приносит 
газеты и журналы, проводит с дояр
ками беседы, помогает оформлять 
красный уголок, выпускать боевые 
листки.

Девушки принимают активное 
участие в художеств-ениой самодея
тельности. Они выступают на сцене 
своего сельского клуба, иногда в 
районном Доме культуры.

Опыт работы гришинских живот
новодов вызвал живой интерес у 
участников пленума, особенно ра
ботников животноводства из других 
колхозов района.

Пленум райкома КПСС одобрил 
опыт работы коллектива Гришин
ской молочнотоварной фермы и обя
зал партийные организации и прав
ления колхозов, районную инспек
цию по сельскому хозяйству широко 
распространить его и внедрить на 
всех молочнотоварных фермах кол
хозов района.

Следует сказать, что райком пар
тии и партком колхоза «Страна Со
ветов» еще далеко не все сделали 
для дальнейшего улучшения рабо
ты этой передовой в районе фермы 
и особенно для облегчения труда 
доярок.

Сейчас намечен ряд мер для ме
ханизации и электрификации фер
мы, перехода на новые методы со
держания коров и выращивания те
лят.

Гайко'М партии, первичные пар
тийные организации колхозов при
нимают меры к тому, чтобы опыт 
лучшей фермы стал достоянием всех 
животноводов района.

Н. НЕСТЕРОВ, 
секретарь Молчановского 

райкома КПСС.

ИЗ сн и м к ов, ПРИСЛАННЫХ НА КОНКУРС

Юные животноводы Чего недостает сельскому 
Дому культуры

у  передовой телятницы колхоза имени Свердлова Кривошеинского 
района Натальи Степановны Дьяченко есть хорошие помощники —  
ученицы шестого класса Нина Жуковская и Валя Попова. Они часто, 
бывают на ферме и помогают Наталье Степановне выращивать те
лят, учатся у  нее.

На снимке: будущие животноводы.
Фото комбайнера Н . Петлина.

На сцене— драматический коллектив учителей
На сцене Колпашевсного До

ма культуры с успехом высту
пил драматический коллектив 
учителей Тогурской средней 
школы. Он осуществил поста

новку спектакля Афиногенова 
«Мать своих детей».

После спектакля состоялось 
его обсуждение.

Р . Ш У Т О В .

Первое впечатление, после знаком
ства с работой Чердатского Дома 
культуры вполне благоприятное. 
Здесь хорошо работают кружки ху
дожественной самодеятельности — 
драматический, танцевальный,
эстрадный, есть вокальная группа, 
оркестр народных инструментов. 
Участники художественной самодея
тельности часто выступают с кон
цертами. Этот коллектив хорошо 
знают и жители других сел Зырян
ского района, сплавщики Краснояр
ского рейда, куда чердатцы выез
жают с концертами.

В репертуаре концертов — неболь- 
шйе пьесы, песни, танцы, частушки. 
Выпускается «живая газета». «Жи
вая газета» — это веселый, острый 
конферанс, составленный из мест
ных Фактов.

Кроме «живой», выпускается так
же световая газета. Тематика ее са
мая разнообразная. К столетию со 
дня рождения А. П..Чехова, напри
мер, была вьшущена световая газе
та «А. П. Чехов», к вечеру «За здо
ровый быт» была подготовлена газе
та, посвященная этой теме.

За три месяца этого года ра
ботники Дома культуры, подготовили 
три номера «устного» журнала, не
сколько тематических вечеров.

В Чердатах много интеллигенции. 
Здесь есть средняя школа, детский 
дом, больница, амбулатория, ремонт
но-техническая станция. И многие 
специалисты этих учреждений ак
тивно участвуют в работе Дома 
культуры.

Ни один концерт художественной 
самодеятельности не обходится без 
участия заведующего учебной частью 
школы В. Д. Облакова, преподава
тельницы русской литературы В. К. 
Анисимовой. «Устные» журналы 
всегда готовятся с помощью членов 
лекторской группы местного отделе
ния Общества по распространению 
политических и научных знаний.

В 1958 году по инициативе Дома 
культуры в Чердатах начался поход 
за высокую культуру села.▼ ▼ Т ^ т т ^ т т т т т т т т т т т у т т т у т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т т у т т т т т т т т т т у т т т т т т т - ▼ Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т У

П У С К О В Ы Е  с т р о й к и — под О С О Б Ы Й  К О Н Т Р О Л Ь

»*Учись хозяйствовать 44

в цехе метчиков завода режущих 
инструментов состоялось занятие 
кружка по изучению основ 3kohoj«h- 
ки. Тема занятия: «Учись хозяйст
вовать» вызвала живой интерес у 
рабочих. Собралось более 50 чело
век.

Инженер-экономист планово-про
изводственного отдела С. Г. Войты- 
на рассказал о задачах, поставлен
ных перед работниками промыш
ленности XXI съездом КПСС, объяс
нил. как организовано управление 
социалистическим предприятием. 
Используя конкретные примеры, он 
рассказал о широком участии рабо
чих в управлении производством.

Коллективу завода предстоит к 
концу семилетки увеличить вьшуск 
продукций в три раза. Как и за 
счет чего это будет достигнуто? 
Пропагандист объяснил, что на за
воде увеличиваются производствен
ные мошности. Сейчас строится 
новый производственный корпус, на 
завод поступает высокопроизводи
тельное оборудование.

Важнейший путь — увеличение 
выпуска инструмента на имеющихся 
производственных площадях за счет 
совершенствования техники и тех
нологии. повышения производитель
ности труда.

Это является также важнейшим 
условием снижения . себестоимости 
продукции, обеспечения высокой 
рентабельности предприятия.

Рабочие попросили объяснить, 
как в настбящее время на заводе 
обстоит дело с рентабельностью? 
Пропагандист рассказал, что в 
прошлом году завод дал более мил
лиона рублей прибыли. Достигнуто 
это было, прежде всего, за счет 
внедрения в производство более 1 0 0  
важных организационно-техниче
ских мероприятий. Шире стали при
меняться методы поперечного и сек
торного проката -eBeon. изготовление 
инструмента из литых заготовок. 
Это позволило сэкономить много ме
талла, повысить производительное гь 
труда. Ведется работа по автомати
зации производственных процессов.

А в том. какую пользу дает авто
матизация, рабочие цеха метчиков 
убедились на своем опыте. Здесь 
смонтированы три автоматические 
линии. Благодаря этому улучшились 
условия труда, возросла его произ
водительность. Пех сэкономил в ре
зультате применения автоматики 
около 50 тысяч рублей.

Пропагандист тов. Войтына обрг- 
шает особое внимание слушателей 
на необходимость участия в рацио
нализаторской работе.

Фрезеровщица А. М. Фоминская 
поинтересовалась, какие условия 
нужны для того, чтобы завод бы
стрее перешел на семичасовой рабо
чий день. Тов. Войтына объясняет, 
что для этого необходимо каждому 
цеху, каждому рабочему повысить 
производительность труда, улучшить 
качество изделий. Взять, к приме
ру, цех метчиков. По плану намеча
лось перевести его на сокращенный

рабочий день с 1 марта. Когда же 
стали анализировать итоги работы 
коллектива в феврале, выяснилось, 
что производительность труда здесь 
ниже плановой. А это значило, что 
при' переходе на семичасовой рабо
чий день цех не справился бы с вы
полнением плана. В марте здесь 
провели ряд организационно-техни 
веских мероприятий, выработка воз
росла, цех перешел с 1  апреля̂  на 
семичасовой рабочий лень и сейчас 
трудится успешно.

В беседе были затронуты вопро
сы о борьбе за повышение качест
ва продукции, о значении выполне
ния производственного плана по 
выпуску изделий в номенклатуре. 
На каждый из них были даны ис- 
чеопываюшие ответы. Рабочие по
лучили большое удовлетворение от 
занятия. Прошло оно в форме жи
вой, непринужденной беседы.-

— Очень ХОРОШО сделала пар
тийная организация, что создала 
кружки по изучению основ эконо
мики, — говорит слесарь тов. Вну
ков. — Знание экономики поможет 
нам успешнее участвовать в борьбе 
за выполнение заданий семилетки, 
в руководстве производством.

Учитывая ВОЗРОСШИЙ интерес ра
бочих к изучению ЭКОНОМИКИ про
изводства, партийное бюро завода 
организовало 16 таких кружков. 
Пропагандистами утверждены эко
номисты. технологи. руководители 
производства. Начались занятия в 
пехе нестандартного инструмента и
других цехах и отделах.

И. АНУФРИЕВ.

Обязателен ли график 
для тов. Гитлица?

Стройка первого корпуса Томского 
манометрового завода — один из 
важных пусковых объектов текуще
го года. Но дела на ней обстоят из 
рук вон плохо. Строительство нача
лось еще в 1956 году. Работники 
УНР-290 треста М 97, которым 
оно было поручено, ссылались тог
да на недостаток сборньк строи
тельных деталей. Но когда в 1958 
году необходимые конструкции по
явились, темпы работ ускорились 
мало.

В июле прошлого года для сдачи 
корпуса под монтаж совнархоз соз
дал комиссию, в которую вошли ру
ководители управления строительст
ва и промышленности строительных 
материалов совнархо.эа, а также ру
ководители треста ■ № 97. Казалось, 
объект был взят пол особый конт
роль и темпы строительства должны 
возрасти. На бурных заседаниях 
комиерии не раз принимались «же
сткие» сроки окончания работ, со
ставлялись календарные графики, 
но ни один срок, ни один график не 
выполнен. Например, комиссия ре
шила закончить все строительные 
работы (без чистых полов) к ок
тябрю прошлого года, но они не за
кончены и ПО' сей день. Строителям 
предлагалось смонтировать перего
родки к 15 августа прошлого года, 
а их начали ставить лишь в апреле 
текущего.

Комиссия потребовала от руково
дителей субп-одрядньп организаций 
закончить монтаж вентиляции, ка
нализации и все «электромонтажные 
работы в июле прошлого года. Они 
не закончены и сейчас.

Если подробно ознакомиться с 
протоколами заседаний комиссии (а 
она собиралась не реже четырех 
раз в месяц), то видно, что все они 
начинаются с одного и того же; 
«сроки сорваны, поэтому кошсеия 
считает необходимьти установить 
следующие новые сроки...».

Начальнику томского участка 
треста «Сантехмонтаж» тов. Лутош- 
кину в течение девяти месяцев не
однократно давались указания уста
новить шлакоалебастровые короба 
на чердаке и заменить внутри кор
пуса такие короба из листовой ста
ли на шлакоалебастровые. Однако 
тов. Лутошкин этого не сделал а не 
обещает сделать в скором будущем.

В этом году строители обещали 
изменить стиль своей работы, «на
лечь» на пусковую стройку. Но все 
остается по-прежнему. По новому 
календарному плану производства 
работ, составленному в январе этого 
года, все строительные работы в 
первом корпусе надо было завер
шить к 20 февраля. Этот срок сор
ван.

На стройке плохо организованы 
работы. Мастер тов. Мокин и на
чальник участка тов. Буланев без
ответственно относятся к делу. И 
тот и другой плохо контролируют 
производство работ, мало помогают 
бригадирам.

Например, чтобы ускорить покрас
ку третьего этажа, из УНР-768 сюда 
была переведена бригада маляров и 
штукатуров в составе 14 строите
лей. Но ей не подготовили фронта 
работ, передали неисправные меха
низмы, и бригада простояла не
сколько дней.

Строители УНР-290 допускают 
много брака в работе. Из-за плохой 
кладки часть стен корпуса несколь
ко раз перебиралась. Строительные 
детали постав.тены нетиповые, что 
на 2 0 0  килограммов снижает 
полезную нагрузку на квадрат
ный метр пола. Подъезды к корпусу 
забиты строительным мусором. Теп
лотрасса, проложенная осенью, до 
сих пор не закрыта. Система водя
ного отопления в корпусе смонтиро
вана плохо и течет. На замечания

заказчиков по поводу этих недоде
лок начальник УНР-290 тов. Гит- 
лиц отвечает: «На других строитель
ных объектах Томска качество еще 
хуже (?!)».

В настоящее время можно парал
лельно со строительными работами 
начать монтаж гальванического от
деления и осуществить другие 
неотложные дела, что значитель
но сократит простой корпуса под 
монтажей. Строители для этого дол- 
лены были устранить небольпше не
доделки и обещали это сделать. Ра
ботники завода, учитывая их обеща
ние, составили график монтажа, со
гласовав его с руководителями 
УНР-290.

Но строители снова подвели. Б 
гальваническом отделении не обли
цованы каналы, не сделан пол.

Тов. Гитлип все обещает. Сейчас 
он заверяет коллектив завода, что 
весь корпус будет сдан под монтаж 
в самые ближайшие дни. Но темпы 
строительства не растут, а работы 
еще много. В корпусе нет ни одной 
перегородки. Из 20 систем вытяж
ной и приточной вентиляции 1 0  не 
окончены. Полы первого этажа не 
отделаны. Не окончен монтаж элек- 
троснабжеггая, водопровода и т. д.

Тресту Jvl” 97 пора кончать с по
добной практикой строительства но
вых предприятий. А работникам сов
нархоза нужно пуск важных объек
тов держать под особым контролем. 
Ес.ли по че: года строить один
корпус, с такими темпами далеко 
не уедешь.

Б. ХОХЛОВ, 
заместитель главного 

инженера Томского 
манометрового завода.

ЕРЕЛНСТЫВДЯп о ж е л т е в ш и й ^ к» БОРТУ ШЕСТНАДКАТОГО ПАРОХОДА...
...В тот год выдалась друж

ная. бурная весна. Рано вскры
лись могучие сибирские реки. 
Первый пароход из Тюмени по 
напоавлеяию в Томск вышел 15 
мая. Он увозил на своем борту 
700 человек — мужчин, детей, 
женщин. И так каждую неделю. 
Это в 1880 году отправляли 
ссыльных в разные губернии 
Сибири; Иркутскую, Енисей
скую. Томскую, в Якутию. За 
четыое месяца — около девяти 
тысяч! Среди них находились 
«катоожные». «политические».

В этом людском потоке был и 
Виктор Павлович Обнорский — 
на шестнадцатом пароходе, кото
рый вышел из Тюмени 28 авгу
ста.

Когда речь заходит о первых 
рабочих организациях в Рос
сии. прежде всего называется 
«Северный союз». «Он участво
вал в нескольких стачках, из
давал листовки, вносил органи

зованность в борьбу. «Союз» 
пользовался авторитетом среди 
рабочих. «Северный союз» был 
разгромлен жандармами в 1879 
— 1 8 8 0  годах, но дело его не 
погибло» («История Коммунисти
ческой партии Советского Сою
за»).

Во главе этой организации 
стоял выдающийся революцио
нер Виктор Павлович Обнорский. 
В нашем архиве недавно было 
обнаружено несколько докумен
тов об организаторе «Северного 
союза», о его пребывании в Том
ске.

Перед нами список ссыль
ных. В нем пишется: «В 
каторжную работу. В распоряже
ние генерал-губернатора Восточ
ной Сибири». Двадцать первым 
значится Виктор Павлович Об
норский.

Девятого сентября шестнадпа- 
тый пароход, на котором на.до
лился и В. П. Обнорский, при
был в Томск. В тот же день

«политических» доставили в 
центральную тюрьму, где они 
находились в течение двух дней. 
В госаохиве сохранился их имен
ной список. В нем под номером 
«15» значится Виктор Обнор
ский.

1 1  сентября исполняющей 
обязанности смотрителя томской 
пересыльной т ю р ь м ы  рапортовал 
томскому полицмейстеру, что на
ходившиеся . в тюрьме политиче
ские ссыльные в числе 2 1  чело
века «сего числа в 1 2  часов дня 
сданы для отправки...». Есть и 
квитанция, подтверждающая их 
приемку капитаном московского 
жандармского дивизиона, сопро
вождавшего партию ссыльных. А 
двумя неделями позже полицмей
стеру был представлен «именной 
список последней партии поли
тических преступников», отправ
ленных 1 1  сентября 1880 года 
3  Красноярск.

Так был сослан на каторж
ные работы оеволюпионео В. П. 
Обнооский.

Эти несколько документов, 
имеющихся у нас в архиве, до
подлинно подтверждают факт 
пребывания в Томске В. П. Об
норского. Известно также, что 
последние десять лет жизни Вик
тор Павлович также провел в 
Томске и умер 17 апреля 1919 
года в томской губернской боль
нице, а не в Кузнецке, в 1920 
году, как указано в Большой Со
ветской Энциклопедии.

Это подтверждается и архив
ными материалами, опубликован
ными в «Советской России» 
20 декабря 1958 г. заведующим 
Домом-музеем революционной де
ятельности большевиков в воло
годской ссылке тов. Шаньгицым.

Возможно, среди старожилов 
области есть люди, имеющие о 
В. Обнорском дополнительные 
материалы. Обращаясь к ним, 
просим сообщить об атом в госу
дарственный областной архив.

Л. МУРАВЬЕВА, 
начальник областного архива.

Во всех мероприятиях Дома куль
туры участвует библиотекарь 
Л. Дмитриева. Она постоянный 
агитатор на молочнотоварной ферме. 
Л. Дмитриева читает дояркам газе
ты, брошюры об опыте лучших жи
вотноводов. В одной из бесед выяс
нилось, что некоторые доярки верят 
в бога. Л. Дмитриева объясняла им 
несостоятельность религиозных ве
рований. Но не ограничилась этим. 
Она прочитала повесть Тендрякова 
«Чудотворная». Вскоре в Доме 
культуры по этой повести состоя
лась читательская конференция.

Итак, казалось бы, работников 
Дома культуры нельзя ни в чем 
упрекнуть. За прошлый год ими бы
ло организовано 25 концертов худо
жественной самодеятельности, 1 2  

тематических вечеров. В Доме куль
туры прочитано много лекций, кино
лекций.

Но только,ли это требуется сейчас 
от учреждений культуры на селе? 
Нет. Работу домов культуры, клубов, 
библиотек нулено оценивать не по 
количеству проведенных мероприя
тий, а прежде всего по тому, как 
эти мероприятия помогают колхозни
кам в их борьбе за выполнение со
циалистических обязательств, 'за 
подъем сельскохозяйственного произ
водства.

И если с этой точки зрения по
смотреть на деятельность Чердатско
го Дома культуры, то сразу же вы
ясняется — она слабо связана с 
жизнью колхоза.

Мы побывали на молочнотоварной 
ферме, расположенной в селе Черда- 
ты. Доярки рассказали:

‘— Иван Дмитриевич Поданев ред
ко бывает у нас. Мы не помним, 
когда в последний раз приходил на 
ферму художественный руководи
тель Юрий Мелкозеров.

Это признает и И. Д. Поданев;
—̂ С колхозниками мы, действи

тельно, работали мало.
Дом культуры очень мало пропа

гандирует опыт передовиков 
сельского хозяйства, слабо помогает 
колхозникам овладевать сельскохо
зяйственными ■ знаниями.

Почему же так?
Вот что ответил на этот вопрос 

И. Д. Поданев:
^  Руководство колхоза равно

душно относится к работе Дома 
культуры. Бывший председатель 
колхоза имени Калинина И. Г. Сте- 
пичев, например, был даже против 
«дня животновода», который мы 
провели в колхозе.

Тов. Стеничев мало помогал Дому 
культуры. Но полностью оправдать 
этим отрыв работы Дома культуры 
от лшзни колхоза, конечно, нельзя.

Работники Дома культуры сво
ими силами могли бы подготовить 
монтажи о задачах животноводов и 
полеводов в текущем году. Их нет 
ни на фермах, ни в помещении До
ма культуры. По наглядной агита
ции, которая есть в Доме культуры, 
например, никак не узнаешь, за что 
борется колхоз в 1960 году, как 
идет эта борьба, применяются ли в 
колхозе передовые методы труда. 
Наглядной агитации на такие темы 
нет.

Очень мало читается в Доме куль
туры лекций на агро-зоогехнические 
темы. За прошлый год их было всего 
лишь пять, в этом году — пока ни 
одной.

В совете Дома культуры нет 
представителей Чердатской РТС. 
Нет в нем сейчас и колхозников. 
Раньше членами его были колхозни
ки В. Антонов и Д. Тотыкаев. Что 
они делали в совете?

Они — активные участники 
художественной самодеятельности. 
Прекрасно танцуют. А что делали в 
совете, трудно сказать... Все вместе 
мы собираемся редко, возникающие 
вопросы разрешаем в рабочем поряд
ке, — говорит И.'Д. Поданев.

За этими словами скрывается од
но — совет Дома культуры лишь 
значится на бумаге.

Чтобы ликвидировать недостатки в 
деятельности Дома культуры, нужно, 
прежде всего, оживить деятельность 
совета. В совет нужно выбрать и 
передовых тружеников колхоза.

Нужно организовать боевую и до
ходчивую пропаганду передовых ме
тодов труда, достижений передови
ков сельского хозяйства.

Опираясь на поддержку и помощь 
широкого актива села, Дом куль5 7 - 
ры должен по-настоящему развер
нуть пропаганду решений партии, 
помочь колхозникам поднять куль
туру села, выполнить те высокие 

социалистические обязательства, ко
торые они взяли на второй год се
милетки.

И. ПРУШИНСКИЙ, колхозник; 
Е. ХРАМЦОВА, доярка; Е. МАНЕ- 
ЕВА, учетчик МТФ; Г. ДМИТРИЕВ, 
шофер колхоза; Т. УКРАИНСКАЯ, 
фельдшер, секретарь территори
альной комсомольской организа
ции; В. ОМЕЛЬЧЕНКО, сотрудник 
газеты «Красное Знамя».

Заочная
читательская

конференция
На электроламповом заводе про

ходит заочная читательская кон
ференция по книге Георгия 
Шошиина «Возвращение в жизнь». 
Через многотиражную газету «Лам
почка Ильича» читатели высказыва
ют свои отзывы, делятся дшениями.
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в Томском медицинском институте 
состоялась итоговая годичная науч
ная конференция. На ней заслушано 
126 докладов. Конференция показа
ла, что в последнее время многие 
научные работы в области медицины 
ведутся ком'плексно. В разработке 
отдельных крупных тем участвуют 
до десяти и более теоретических и 
клинических кафедр. Многие пробле
мы решаются объединенными усили
ями не только ученых-медиков, но и 
инлсенеров, физиков, химиков поли
технического института, ботаников 
и биологов университета, эпидемио
логов, вирусологов научно-исследо
вательского института вакцин и сы
вороток, врачей областной санэпид
станции и других лечебных учреж
дений.

Так, изысканием и изучением но
вых лекарственных препаратов ра
стительного и синтетического проис
хождения заняты двенадцать кафедр 
мединститута. Они действуют в тес
ном содружестве- с коллективами 
проблемной лаборатории синтеза ле
карственных ве1цеств политехниче
ского института (руководитель про- 
(̂ ессор Л. П. Кулев), ботанического 
сада и гербария университета (руко
водитель профессор Л. П. Сергиев
ская). Основное внимание направле
но на всестороннее изучение проти
восудорожных средств, веществ, дей
ствующих на сердечно-сосудистую 
систему, обладающих желчегонным 
действием, понижающих кровяное 
давление. Профессор Л. П. Кулев 
синтезировал препарат «бензонал». 
Экспериментальная и клиническая 
проверка показала, что по своему 
противосудорожному действию этот 
препарат значительно превосходит 
люминал, гексамидин и другие по
добные лекарственные средства. Вы
сокие экспериментальные данные 
дал и вновь синтезированный Л. П. 
Кулевым препарат «бензаилбарба- 
мил».

Из сирени сибирской получен пре
парат сиренид, который, как показа
ли исследования Т. Ф. Мариной и 
Н.̂ С. Адамовой, оказывает хорошее 
действие при заболеваниях сердца. 
Он менее токсичен по сравнению с 
импортным строфантином. Механизм 
желчегонного действия «володушки 
золотистой» и «пижмы» изучен под 
руководством профессора А. С. Сара- 
тикова. Из средств, понижающих 
кровяное давление,' изучен и внед
рен _ в практику «шлемник байкаль
ский». Продолжается изучение «бе
лой чемерицы», «андрамиды».

Клиника кожных болезней (руко
водитель — профессор И. С. Вейрах) 
успешно лечит грибковые гнойнич
ковые заболевания кожи, чешуйча
тый лишай препараталщ, синтезиро
ванными А. Г. Печенкиным (кафедра 
органической химии политехническо
го института).

Кафедры нормальной и топографи
ческой анатомии, госпитальной хи
рургии и терапии под общим руко
водством профессора А. Г. Савиных 
продолжают работать над проблемой 
хирургии средостения, пищевода и 
кардии.

В настоящее время А. Г. Савиных 
и его ученики заняты детальным 
изучением отдаленных результатов 
хирургического лечения рака пище
вода и кардии желудка. Испытывает
ся действие лучей бетатрона на зло
качественные опухоли пищевода. 
Уже получены первые благоприят
ные результаты. Ассистенты И. Г. 
Иволгина и М. Г. Кутяков 
возможность

дется экспериментальная работа по 
освоению внутрисердечных операций 
с применением аппарата искусствен
ного кровообращения. В семилетием" 
плане намечено перейти к хирурги
ческому лечению больных пороками 
сердца.

Живой интерес на конференции 
вызвали доклады Е. М. Масюковой и 
М. М. Соловьева. М. М. Соловьеву 
удалось сконструировать портатив
ный и простой в употреблении аппа
рат для операции на «сухом сердце» 
(сердце выключается из кровообра
щения, вместо него работает аппа
рат искусственного кровообраще
ния). Этот аппарат по сравнению с 
существующим'и требует значитель
но меньше крови донора при опера
ции на сердце.

Разработка проблемы «Неспецифи
ческие заболевания легких» (руко
водители профессор Б. М. Шершев- 
ский и профессор С. П. Ходкевич) 
ведется в двух направлениях. Про
фессор Шершевский с сотрудниками 
всесторонне изучает нарушения кро
вообращения в малом кругу при не
специфических заболеваниях легких 
(эмфизема, пневмофиброз, абсцессы 
легких) и заболеваниях сердца. Про
фессор С. П. Ходкевич с сотрудни
ками продолжает изучать реакции 
организма на бронхолегочную ново- 
каиновую блокаду. Особое внимание 
обращается на целесообразность и 
эффективность этого метода для пре
дупреждения послеоперационных ле
гочных осложнений. Успешно прово
дятся экспериментальные работы 
(ассистент 3. Е. Лисовская) по заме
щению пораженного участка сердеч
ной мышцы материалом из пласт
массы при искусственно вызванном 
инфаркте.

Десять кафедр и студенческий кру
жок под руководством профессора 
Д. IL Гольдберга работают над проб
лемой  ̂«Механизмы патологических 
реакций системы крови». Усилия 
этого большого коллектива направле
ны на выяснение взаимоотношений 
системы крови и желудочно-кишеч
ного тракта.

На основании десятилетнего опыта 
изучения и лечения детей-ревмати- 
ков на курорте «Белокуриха» про
фессор Г. Г. Стуке разработал метод 
лечения ревматизма для различных 
возрастных _ групп. Профессор А. А. 
Ковалевский и А. А. Короленко об
следовали лесорубов Тимирязевского 

Берегаевского леспромхозов. Вы-

изучают 
применения хирургиче

ского лечения эмфиземы легких.
С 1959 года в госпитальной хи

рургической клинике интенсивно ве-

работаны практические предложе
ния по снижению заболеваний рев
матизмом.

Успешно ведутся исследования в 
области краевой патологии (руково
дитель ^  профессор С. П. Карпов). 
Этим заняты не только 8 кафедр ме
дицинского института, но также сот
рудники научно-исследовательского 
института вакцин и сывороток, 
зоологи университета и врачи обла
стной санэпидстанции. Основным 
предметом изучения являются забо
левания с природной очаговостью 
(клещевой энцефалит, лептоспироз, 
лихорадка Ку и др.). Семинары с 
врачами, широко проводимая профи
лактическая работа среди населения, 
профилактическая вакцинация, ран
няя госпитализация заболевших да
ют положительные результаты: 
смертности от этих заболеваний в 
1959 году совсем не было, тяже
лая инвалидность снизилась с 25 до 
2 процентов.

Все шире в медицинскую практи
ку внедряется физика. Создана спе
циальная лаборатория, где установ
лены ускорители (бетатроны), скон

струированные в политехническом 
! институте. Инициаторами этого были 
профессор А. Г. Савиных и профессор 
А. А. Воробьев (физик). Вскоре вок
руг небольшой группы исследовате 
лей вырос крупный коллектив. Изу
чается проблема «Влияние на 
организм ионизирующих излучений». 
В ее разработке в настоящее время 
участвуют 15 кафедр медицинского 
и политехнического институтов (ру
ководитель по медицинской тематике 
профессор И. В. Торопцев).

Экспериментальные исследования 
дали возможность разработать мето
дику̂  лечения злокачественных опу
холей. Первые успешные опыты в 
этом отношении были проведены на 
собаках под руководством профессо
ра Б. С. Пойзнера. В настоящее вре
мя получены вполне благоприятные 
результаты при лечении некоторых 
злокачественных опухолей. На кон
ференции подчеркивалось, что для 
научного обобщения получаемых ре
зультатов необходимо выработать 
строгие показания и противопоказа
ния к лечению бетатроном, а также 
проводить наблюдения за отдаленны
ми результатами.-

Потребность в применении бетат
рона в клинике значительно возра
стает. Остро встает вопрос о приоб- 

' ретении и установке третьего, более 
совершенного бетатрона для меди
цинских нужд.

В институте ведутся и другие 
исследования, также имеющие важ
ное значение для здравоохранения. 
Большую работу по изучению и лече
нию туберкулеза легких со своим 
коллективом проводит профессор 
Д. Д. Яблоков. Профессор А. Г. Сва- 
тикова с сотрудниками эффективно 
борется с заболеваниями и травма
тизмом глаз. Благодаря ее энтузиаз
му удалось почти полностью ликви
дировать трахому в Томской области.

Но у нас есть и много существен
ных недостатков. Ученые-медики 
еще крайне недостаточно привлека
ют̂  к научным исследованиям вра- 
чей-практиков. Нет постоянного тес
ного контакта с органами здраво
охранения по изучению и ликвида
ции ряда инфекционных заболева
ний, орбенно детских кишечных ин
фекций. Очень многое в этом направ
лении могут и должны сделать пе
диатрические клиники мединститута.
Им следует улучшить связи с руко
водителями детских секторов Томско
го городского и областного отделов 
здравоохранения, коллективами сан
эпидстанций, детских больниц, ги
гиеническими кафедрами.

В укреплении связи ученых и вра- 
чей-практиков большую роль мог бы 
сыграть ученый совет при облздрав- 
отделе. К сожалению, этот совет в 
течение уже ряда лет бездействует. 
Повинны в этом и работники обл- 
здравотдела, и мы, ученые, не сумев
шие наладить его плодотворную дея
тельность.

О недостаточной связи ученых-ме
диков с практическими работниками 
здравоохранения свидетельствует и 
то, что в научной конференции, про
ходившей Б мединституте, участво
вали очень немногие руководители и 
врачи лечебных учреждений Томска.

Необходимо тесное, повседневное 
творческое содружество ученых 
медиков с работниками здравоохра
нения. Это будет способствовать 
улучшению нашей научной деятельности.

Н. ШУБИН.
заместитель директора Томского 

медицинского института 
по научной работе.

Как будет организована пред
праздничная торговля в Том- 
сже? На этот вопрос начальник 
областного управления тортов- 
ли А . Г . Грохотов сообщил на
шему корреспонденту:

Расширяется ассортимент 
кондитерских изделий, продо
вольственных товаров.

Для удобства покупателей в 
предп’раздничные дни будут 
продлены часы торговли в ма
газинах. Предусмотрена также 
мелкорозничная торговля на 
улицах.

29 апреля откроется выстав
ка-продажа кулинарных из
делий, на которую столовые 
представят заливные блюда из 
рыбы, птицы, всевозможные 
виды печенья.

Все гастрономические мага
зины организуют прием зака
зов на продовольственные това  ̂
ры с доставкой на дом. В отли
чие от прошлых лет нынче тор
говые работники будут прини
мать заказы от трудящихся и 
в цехах крупных предприятий.

Столовые треста столовых I 
также будут принимать заказы : 
на изделия для праздничного 
стола.

На далекой 
звероферме

На опушке леса, рядом с не
большой речкой,, расположена 
ферма серебристо-черных ли 
сиц рыболовецкой артели 
■ «Авангард» Александровского 
района,

Новая отрасль хозяйства по
явилась в артели четыре года 
назад, когда были завезены 
первые 20 самок и 7 самцов. 
Трудно было поначалу зверово
дам артели. Не было опыта 
ухода за лисами, не умели они 
правильно составить рационы. 
Но уже в первый год зверовод
ство доказало свою рентабель
ность, Даже при таких услови

ях артель получила 34 тысячи 
рублей дохода.

В последующие годы дела на 
ферме улучшились. Особенно 
они пошли в гору, когда на 
ферму пришла молодая колхоз
ница Валентина Чедигезова 
Она заботливо ухаживала за 
зверями, быстро освоила про- 
фессшо зверовода. Когда два 
года назад из-за болезни с фер
мы ушел старший зверовод, 
правление, не колеблясь, наз
начило на эту должность Ва
лентину Чедигезову, а ей в по
мощь — молодую колхозницу 
Дусю Наклевкину.

Молодые звероводы за корот
кое время добились значитель
ных успехов. В прошлом году 
они от 20 самок получили 88 
лисят. Доходы колхоза от зве
роводства составили 79 тысяч 
рублей.

В этом году колхоз получит 
еще большие прибыли от новой 
отрасли хозяйства. Серебристо- 
черных лисиц на ферме стало в 
два раза больше.

Заключительное 
занятие факультета 

поэзии и прозы
в  Доме ученых состоялось 

заключительное занятие фа
культета поэзии и прозы народ
ного университета культуры.' 
Занятие было посвящено теме: 
«Новые произведения совет
ских писателей».

С  докладами выступили кан
дидаты филологических наук 
Н . Ф . Бабушкин и А . А . Апа
това.

Затем с чтением своих новых 
стихов выступили томские поэ
ты В. Коган, О . Головко, 
С . Федотов, Н . Губин и другие.

Этим занятием завершен 
учебный план нынешнего года.
В следующем году занятия фа
культета поэзии и прозы будут \ 
продолжены. '

К О М П Л Е К С Н Ы Х  i f P f П М D

Впереди звено  
Ядолия Фомина

И

Во второй декаде апреля многие 
малые комплексные звенья, несмот
ря на распутицу, не снизили тем
пы заготовки и вывозки древесины, 
каждую смену намного перевыпол
няли установленные задания. Пер
венство в областном соревновании 
на валке, трелевке и погрузке леса 
крупными пакетами завоевало звено 
колпашевского тракториста Адолия 
Фомина. Его комплексное звено при 
норме 50 кубометров кал:дую смену 
на тракторе ТДТ-60 заготавливало и 
отгружало на нижний склад 73—75 
кубометров хлыстов, выполняло 
нормы на 148,4 процента.

Всего на 0,6 процента ниже смен
ная выработка в звене Прокопия 
Говзана с Сангальского лесопункта 
Каргасокского леспромхоза. На 
тракторе ТДТ-40 Прокопий Говзан, 
Александр Бутт и Анатолий На- 
умовец при норме 44 кубометра 
ежедневно валили, трелевали и от
гружали на нижний склад 65 кубо
метров леса.

Третье место заняло малое ком
плексное звено Давида Mnnjepa из 
Ергайского леспромхоза. На трак
торе С-80 Давид Миллер и его това
рищи по звену довели ежедневную 
выработку на тракторо-смену до 
64 кубометров (при норме 45). На 
120—140 процентов выполняли
сменные нормы валочно-трелевочно- 
погрузолные звенья Ивана Суцкеля 
(Асиновский леспромхоз), Федора 
Догадина (Еаргасокский леспром
хоз), Александра Клычнинова (Кол- 
пашевский леспромхоз), Константи
на Грасмика (Тимирязевский лес
промхоз).

Однако некоторые звенья снизили

вывозку древесины. В первой деся
тидневке апреля звено лебедчиков 
Евгения Тихомирова из Колпашев
ского леспромхоза завоевало пер
венство в областном соревновании 
механизаторов. Ежедневно при нор
ме 48 к̂убометров оно отгружало на 
нижний склад 80—85 кубометров 
хлыстов, выполняя сменные зада
ния на 174,6 процента. Во второй 
декаде это звено снизило выработку 
на машино-смену др 60 кубометров. 
Ниже своих возможностей труди
лись члены комплексного звена 
Георгия Ильницкого из того же лес
промхоза.

На валке и трелевке древесины 
(без погрузки крупными пакетами) 
первенство в соревновании завоева
ло малое комплексное звено Иосифа 
Иваницы из Нюрольского леспром
хоза. Этот дружный коллектив на 
тракторе ТДТ-40 ежедневно при 
норме 33,4 кубометра вывозил на 
верхний склад 68 кубометров хлы
стов. Иосиф Иваница и его товари
щи по звену выполняли сменные за
дания на 204 процента!

На втооом месте звено парабель- 
ского тракториста Бронислава Быч- ‘ 
ковского. При норме 54 кубометра 
звено каждую’ смену заготавливало 
и трелевало 95 кубометров леса, 
вьшолняя задания на 176 процен
тов. Звено добилось высокой ком
плексной выработки Б расчете на 
каждого рабочего — 31,6 кубомет
ра.

Звено берегаевского тракториста 
Иосифа Кадайского состоит из двух 
механизаторов: вальщика и тракто
риста. Во второй декаде апреля оно 
добилось комллекснод выработки̂

равной 42 кубометрам — на кубо
метр выше, чем в первой десяти
дневке (при норме 24).

На 175 процентов выполняли 
сменные нормы члены звена Викто
ра Жукаускаса (Берегаевский лес
промхоз). 28 кубометров — такова 
комплексная выработка на каждого 
рабочего в смену в этом звене. Вик
тор Жукаускас и его товарищи каж
дую смену на тракторе С-80 при 
норме 48 кубометров заготавливали 
не менее 84 кубометров древесины.

На 160—170 процентов выполня
ли сменные задания звенья Михаила 
Неготина и Виктора Лузина (Бело
ярский леспромхоз), Петра Глинско
го (йнгузетский леспромхоз), Вла
димира Зыля (Берегаевский лес
промхоз).

25 30 кубометров леса в смену
на каждого рабочего давали ком
плексные звенья Петра Кузьмина 
(Парабельский леспромхоз), Андрея 
Шпета (Чаинский леспромхоз), Ива
на Штурмина (Йнгузетский лес
промхоз), Николая Суханова (Пара
бельский леспромхоз), Адольфа 
Шпета (Чаинский леспромхоз), 
Федора Тункина и Владимира На- 
ставко (Йнгузетский леспромхоз), 
Альчиса Габаласа и Нинолая Метел
кина (Лайский леспромхоз).

По примеру передовиков боль
шинство комплексных звеньев, ко
торым придан трактор ТДТ-60. со
кратило состав звена до трех меха
низаторов. Высокой выработки на 
машино-смену добились валочно- 
трелевочные звенья Владимира Бе
резина (Асиновский леспромхоз), 
Дмитрия Подопригоры (Лайский лес
промхоз), Владимира Губаря (Тими
рязевский леспромхоз), Ивана Бу
тенко (Лайский леспромхоз), Ивана 
Дворянкина (Парабельский леспром
хоз} и мноше другие.

Во второй десятидневке апреля 
высоких результатов в областном 
соревновании добились коллективы 
комплексных звеньев Валентина 
Сопыряева (Белоярский леспром
хоз), Ивана Криворотова (Ново-Те- 
гульдетский леспромхоз), Сергея 
Блинова (Йнгузетский леспромхоз), 
Федора Езерского (Лайский лес
промхоз), Ивана Мещерякова (Ню- 
рольский леспромхоз), Василия Гу
сева (Берегаевский леспромхоз), 
Владимира Шумея (Бакчарский лес
промхоз), Василия Ветрова (Линев- 
с'кий леспромхоз), Степана Рудниц
кого (Зырянский леспромхоз), Васи
лия Герняка (Парабельский лес
промхоз), Христина Гейнца (Чаин
ский леспромхоз). Тимофея Чепур- 
нова (Зынянский леспромхоз), 
Якова Флешнера (Тимирязевский 
леспромхоз), Петра Соловьева 
(Линевский леспоомхоз), Алек 
сандра Григорьева и Вален
тина Самуйлова (Йнгузетский 
леспромхоз), Ивана Корнеева (Вере 
Гаевский леспромхоз), Алексея 
Двоеглазова (Бакчарский леспром
хоз), Михаила Щербинина (Ново 
Тегульдетский леспромхоз), Васи
лия Будюкина и Алекс^дра Ветро
ва (Линевский леспромхоз), Григо
рия Клопова и Александра Волочина 
(Зырянский леспромхоз), Г ермана 
Заболоцкого (Бакчарский леспром
хоз), Ивана Гнатюна (Парабельский 
леспромхоз), Михаила Самарина 
(Бакчарский леспромхоз).

Однако во второй декаде апреля 
снизилась комплексная выработка в 
звеньях Макара Халявина, Алексея 
Старкова и Александра Алина 
(Пышкино-Троицкий леспромхоз), 
Костаса Вайнюса (Белоярский лес
промхоз), Павла Максимова и Ива
на Бибика (Тимирязевский леспром
хоз).

Трудящиеся Томска объявили по
ход за благоустройство, за высокую 
са-нитарную культуру города. Как 
же выполняются намеченные тша- 
ны?

Садам цвесть!

Призыв городского Совета превра
тить Томск в город-сад нашел 
горячий отклик среди мичуринцев, 
садоводов, цветоводов и других лю
бителей природы. Многие из них 
уже сделали практические шаги в 
этом деле. Недавно садовод-любитель 
тов. Лосев передал политехническо
му институту для озеленения пар
тию семян. С наступлением тепла 
тов. Лосев -высадит на одной из уса
деб 15 деревьев, из них десять 
плодовых, а также сирень и розы. В 
до-мбуцравле-нии 2 тов. Лосев дал 
несколько консультаций по озелене
нию улиц и усадеб домов.

Всего силами садоводов-любителей 
на усадьбах домов местных Советов 
и при детских учреждегшях будет 
разбито более ста небольших садов.
Кроме того, каждый член товарище
ства садоводов посадит на улицах 
города пятьдесят кустарников, три 
деревца и сто корней цветов. Садово
ды-любители совместно с домовыми 
комитетами проведут инвентариза
цию' плодовьпс и декоративных на
саждений на улицах и усадьбах. 500 
наиболее опытных садоводов будут ' ка коллектора

5 апреля, наконяд, решили ^  
пляж и лодочная станция будут на 
левой стороне Томи, в устье Сенн-ой 
протоки, что ниже понтонного моста. 
Разговор окончен, хоть место не из 
удачных (рядом пыльная дорога). А 
до строительства по-прежнему дале
ко. Планировочные работы теперь 
уже не удастся вьшолнить до спада 
весенних вод.

Но беда не только в этом. Отпу
щенные исполкомом горсовета на 
строительство пляжа и лодочной 
станции 40 тысяч рублей израсходо
ваны на приобретение строительных 
материалов. 50 тысяч рублей дол
жен отпустить областной совет Сою
за спортивных обществ. Однако 
председатель совета тов. Крюкова 
пока отделывается обещаниями.

Сделано, но.
План санитарных мероприятий 

предусматривает в этом году оконча
ние в Томске строительства главного 
канаяизациоя-ного коллектора. Ос
новные работы по сооружению 
коллектора выполнены, и он 
сдан в эксплуатацию. Однако 
много недоделок. Так, не закончен 
тридцатиметровый переход через 
улицу Красноармейскую на проспек
те имени Фрунзе. Стройуправление 
ГРЭС-П своевременно не возобновило 
работы на Зтом участке. Задержи
вается сдача в эксплуатацию участ-

работать консультантам̂ , а также 
руководить посадками деревьев, ку
старников и цветов на усадьбах, в 
школах, детских садах и яслях.
Почему мрачнеют лица 

купальщиков
Сессия городского Совета обязала 

областной совет спортобщества 
«Труд» построить на Томи к 1 июля 
пляж и лодочную станцию. С удов
летворением встретили это решение 
томичи— «наконец-то!». Но... раз
говоры между председателем област
ного совета спортобщества «Труд» 
то®. Устюжаниным и архитектором 
города тов. Егоровым о месте строи
тельства пляжа затянулись на два 
месяца. Потребовалось вм'ешательст- 
во горисполкома.

по проспекту имени
Ленина от проспекта имени Кирова 
до реки Ушайки. Значительно более 
быстрыми темпами должно идти и 
строительство очистных сооружений. 
Все это не дает возможности эксплу
атировать коллектор на полную мощ
ность.

Чтобы подключить канализацион
ные отводы к главному коллектору, 
необходимо прежде подготовить соот
ветствующую документацию. Готова 
ли она? Нет. Пока предприятия, уч
реждения и домоуправления такую 
документацию не готовят.

Завершение всех работ, связанных 
с эксплуатацией главного канализа
ционного коллектора, — важная са
нитарно-техническая задача. Она 
должна быть выполнена в наиболее 
короткий срок.

И. МЕРЕНКОВ.

Садовод тов. Дамер решил раз
бить в детском саду №  56 г. Том
ска небольшой садик. В  нем будут 
высажены яблони, малина, а так
же земляника. Сейчас тов. Дамер 
готовит посадочный материал.

На снимке: тов. Дамер осматри1 
ваег рассаду земляники.

Фото В. Болгова.

Гравия и щебня 
заготовлено 
очень мало

Т О О Б В Ш Ш Е Ш Ш Е

Шгй

Объектив фотоаппарата запечатлел не склад металлолома. Нет! 
Это автоэксплуатационная база облпотребсоюза.

У  ее директора А . И . Тимощенко, видимо, особое мнеш1е на счет 
благоустройства Томска. Пока он ничего не сделал для того, чтобы 
навести порядок на территории автобазы. Фото Н . Оглоблина.

Фельетон Шарлатан-строитель
Расхваливая Калниньша, предсе

датель колхоза «Россия» Кожевни- 
ковского района Хавронин, как хо
роший купец, -не жалел красок.

‘— Карл Давыдович на «своем ве
ку не одну электростанцию по
строил. Опыт у него, что у академи
ка.—И тут же добавлял:—Так что 
скупиться на деньги не стоит.

Веря своему председателю, кол
хозники разрешили приглашенному 
Хаврониньга инженеру распоряжать
ся всеми отпущенными на строи
тельство колхозной электростанции 
деньгами. С Калниньшем заключили 
договор.

Договор был исчерпывающим. В 
нем учли все, даже то, что «каждая 
свая считается забитой, если при 
десяти ударах с высоты трех мет
ров она погружается в грунт». Кол
хоз обязался выплатить Калниньшу 
за техническое руководство строй
кой: при подписании договора —
5.000 рублей, когда будет забито 
128 свай.’ таклсе — 5.000 рублей, 
а когда забьют все сваи — еще
5.000 рублей и т. д. Правление 
предоставляло инженеру бесплатно 
квартиру, дрова и продукты из кол
хозной кладовой.

Об одном только забыли члены 
правления — указать в договоре об 
ответственности Калниньша за ка
чество строительства. Сам он об 
этом скромно умолчал.

Калниньш настолько очаровал 
Хавронина и членов правления кол
хоза Аникина, Рожкова, Дунаева и 
других, что они не потребовали от 
него ни технического проекта, ни 
сметы на строительство гидроэлек
тростанции, ни производства изы
скательных работ.

Вскоре договор вступил в закон
ную силу, и колхозники дружно 
взялись за устройство плотины. 
Двадцатипятипудовая «баба» с упо
мянутой в договоре точностью опу
скалась на каждую из свай. Инже
нер находился тл'т же на берегу, 
зычно покрикивая на возчиков, 
подвозивших строительные материа
лы, поторапливая их.

Внезапно в самый разгар строи
тельства Калниньш потребовал, что
бы его командировали в Москву

«для уточнения некоторых деталей 
технического проекта ГЭС». Во вре
мя «творческой» командировки 
инженера стройкой по его рекомен
дации руководил колхозный фура- 
жиц Пальчиковский.

Так или иначе, но прошло некото
рое время, и строптивая река Бокса 
была укрощена. Ее волны тихо пле 
скались у построенной Калниньшем 
П.1И1ТИНЫ. Хоть затратили чуть ли не 
400 тысяч рублей да Калниньшу 
45 тысяч рублей заплатили, зато 
будет своя ‘Электростанция. Посмот
реть на воздвигнутое сооружение 
собралось все село. Старики сказали 
инженеру:

—̂ А ведь неладно построил ты, 
парень, плотину — не на том ме
сте. Дно реки здесь илистое, сплошь 
подводные ключи, размоет ее.

Ваши ключи, деды, науке т-
почем.

Старики с сомнением покачали го
ловами:

— Оно, ко'нечно, ты человек уче
ный, тебе видней.

Но цыплят по осели считают, а i 
плотине судят по весне. Весной же 
тихая и спокойная Бокса взбунтова
лась. Плотина не выдержала.

Хавронин бросился к Калниньшу. 
Строитель был невозмутим:

— Электростанция построена, а 
что унесло ее водой — не моя вина. 
Весной вода всегда что-нибудь уно
сит.

Председатель пожаловался судье 
и попросил привлечь Калниньша к 
ответственности. 'Йяько тогда рото
зей уз̂ нал, что под личиной инжене
ра действовал невелсда, малограмот
ный делец. Когда-то, до приезда в 
Кожевниковский район, Калниньш 
работал... мельником.

Узнав, кому он поручил строи
тельство ГЭС, Хавронин несколько 
дней глаз на улицу не показывал.

Вскоре колхоз «Россия» объеди
нился с колхозом «Сибирь». Хавро
нин потихоньку ушел от дел. Когда 
стало известно, что судить будут 
Калниньша. Хавронин совсем успо
коился. А ЗОЯ. Ответ и ему держать 
надо.

Н. ШАНШИН.
А. ТРЕТЬЯКОВ.

Почти два месяца прошло после 
сессии Томского городского Совета 
депутатов трудящихся, на которой 
был принят план благоустройства 
Томска.

Подсчитано, что для ремонта и 
строительства асфальтовых и гра
вийных дорог и тротуаров нужно за
готовить 1Й5 тысяч кубометров гра
вия и щебня.

Уже давно пора приступить к вы
полнению намеченного плана̂  Одна
ко сделано еще очень мало.

В городе заготовлено всего около 
26 тысяч кубометров гравия, из ко
торых 18 тысяч заготовил трест 
«ГидроАормост».

Трест «Гидродормост» отремонти
ровал и привел в порядок до-рожные 
механизмы, заготовил более 1.200 
тонн битума, различные строитель
ные материалы.

Хорошо трудится на благоустрой
стве города коллектив ремонтно- 
строительного треста (управляющий 
тов. Федоров). Для гравирования до
роги по улице К. Маркса от переул
ка Войкова до переулка Дербышев- 
ского трестом заготовлено более 
600 кубометров гравия.

Один из труднейших объектов 
благоустройства — гравирование до
роги по Московскому тракту от про
спекта имени Ленина до поворота—■ 
закреплен за коллективом медицин
ского института. В свободное от 
занятий время, в воскресные дни 
студенты и преподаватели института 
заготовили более 800 кубометров 
гравия.

[ Свыше 500 кубометров гравия 
для ремонта дороги по переулку Та
тарскому заготовил коллектив рабо,- 
чих и инженерно-технических ра
ботников ликеро-водочного завода.

Однако большинство предприятий 
и организаций к вьгеозке гравия 
еще не приступало—Томский мек- 
тромеханический зашд, ГРЭС-П и 
другие.

Не организовали заготовку дорож
но-строительных материалов руково
дители треста «Стройдеталь».

Рывками, неритмично участву
ют в вывозке гравия автохозяй
ства транспортного управления сов
нархоза. Некоторые из автохозяйств 
вообще не приступили к вывозке 
строительных материалов. Из-за это
го экскаваторы гравийного карьера 
работают не на полную мощность, 
часто простаивают. Особенно плохо 
работают на благоустройстве авто
хозяйства 13 (начальник тов. 
Козловский), № 15 (начальник тов. 
Шевц-ов), № 1 (начальник тов. Лук- 
ша).

В. СОКОЛОВ,
инструктор Томского горкома КПСС.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И у  
В Ы С Т У П Л Ь Н И Й

„Ссылаясь друг 
на друга“«.

Под таким заголовком в № 63 
газеты «Красное Знамя» было 
опубликовано письмо, в котором 
сообщалось о культурно-бытовых 
нуждах жителей поселка Комму
нарка Асиновского района.

Как нам сообщили из Лсивовско- 
го райисполкома, приведенные в 
заметке факты подтвердились. 
Приняты меры. В поселке открыт 
магазин промышленных и продо
вольственных товаров. Налажена 
регулярная доставка почты. Кино
фильмы демонстрируются в по
селке Ноль-Пикет, который нахо
дится на расстоянии одного кило
метра от поселка Коммунарка.

„Проблема
рыболовного крючка“

Под таким заголовком в №  77 
газеты «Красное Знамя» была 
опубликована заметка, в которой' 
сообщалось о том, что во многих 
магазинах трудно купить рыболов
ные принадлежности.

Как сообщил нам председатель 
областного добровольного общест
ва рыбаков и охотников тов. Бога
чев, заключен договор на поставку 
рыболовных крючков с новосибир
ской базой «Главкультторга». 
Кроме того, 500 тысяч крючков 
для магазинов Томска отгружено 
оптово-торговой базой московск1ь 
го общества охотников.
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Зайдем в овощной 
магазин...

у прилавка в овопгном магазине Часть лука в хранилище горшще-
48 Томского горпищеторга не

сколько человек.
— Морковь и лук в продаже 

есть? — спрашивает у продавца 
тов. Волковой покупательнща.

— Нет, — отвечает продавец.— 
С осени были, а сейчас не посту
пают.

Такая картина и в ряде других 
магазинов Томского горпищеторга

торга была подморожена. В одном 
отсеке овощехранилища он находил
ся вместе с бочками соленых огуР' 
цов, которые текли.

Портят овощи и при неправиль
ном их хранении в магазинах.

Не продумано как следует разме
щение овощных магазинов. Боль
шинство овощных магазинов нахо-

И жи-и горплодоовощторга. Ассортимент у ^ С и б ^ р с^
овощей: картофель, квашеная ка- • - ^j Алтайской и многих других ездят запуста, соленые помидоры и огурцы. |

Покупатели жалуются на плохое; ® ® центр,
качество овошей. Зимой во многих | Осенью, кроме торговли в магази- 
магазинах лук, свекла и картофель нах, была организована торговля 
продавались подмороженными. Сей- овощами в специальных киосках. С 
час продается низкокачественный наступлением холодов киоски закры-
картофелъ.

В чем причины?
В прошлом году на колхозных по

лях был выращен хороший урожай 
картофеля и капусты. Но Томский 
горпищеторг не справился с планом 
заготовки картофеля и овощей. Он 
недодал населению 600 тонн кар
тофеля, 90 тонн моркови, 250 тонн 
капусты, 70 тонн лука, 116 тонн 
свеклы и других овощей.

При закладке картофеля на дли
тельное хранение работники горпи
щеторга нарушали технические ус
ловия. Не случайно сейчас много 
недоброкачественного картофеля. Из 
овощехранилища первого Заречен- 
ского участка, например, было про
дано 300 тонн картофеля на пере
работку, так как хранить его даль
ше было нельзя.

В течение зимы нужно было ре
гулярно сортировать и отбирать кар
тофель, но этого не делалось. И 
только сейчас его начали переби
рать. Причем делается это плохо, в 
перебранных кучах попадаются ис
порченные клубни.

ля. и возможности торговли значи
тельно сузились. Даже там, где 
можно торговать овощами и зимой, 
это не делалось.

Работникам вновь созданного гор- 
пл'одоовощторга, в руках которых в 
этом году будет сосредоточена тор
говля овощами и картофелем, надо 
сделать должные выводы на буду
щее.

Количество овощей, заготовлен
ных в прошлом году, было явно не
достаточно для того, чтобы пол
ностью обеспечить потребности то
мичей. Это нужно учесть при пла
нировании заготовок на 1960 ГО'Д.

Важно также сейчас принять все 
меры к тому, чтобы не допустить 
порчи заготовленных овощей, 
устранить недостатки в работе овощ
ных магазинов.

Рейдовая бр$1гада газеты «Крас
ное Знамя:»: Б. УРВАНЦЕВ,
В. ИВАНОВА — внештатные 
корреспонденты. В, ЛИТВИНО
ВА — сотрудник редакции га

зеты «Красное Знамя».

Короткие сигналы
в магазинах г. Томска нет многих 

товаров, которые вполне могут вы
пускать предприятия местной про
мышленности. Так, например, нет 
в продаже комнатных туфель раз
ных размеров, машинок для чинки 
карандашей и других мелких, но 
необходимых предметов.

И. ШАТРОВ.
V

Водопроводная труба, проложен
ная на улице Дальне-Ключевской 
(г. Томск), несколько лет не чисти
лась, сток воды по ней прекратился. 
Необходимо привести ее в порядок.

К. РАДЮК, Ф. РАДЮК,
Л. МАТЕША и другие.

В поселке Нижний склад Томского 
района плохо работает клуб. Хоро
шие планы, которые составляет его 
заведующий Б. Смоленцев, остаются 
на бумаге.

П. ДЕГТЯРЕВ.
*.*

Многие женщины-матет>и, прожива

ющие в поселке Новом (г. Томск), не 
работают из-за отсутствия здесь дет
ских яслей. Их обещали открыть в 
новом доме № 6 руководители строй- 
треста № 98. Но это обещание не 
выполнено.

Л. ФИЛИМОНОВА и др.

Вот уже скоро три месяца, как 
клуб в поселке Балагачево Пышки- 
но-Троицкого района на замке. Нет 
здесь и библиотеки. Работникам 
районного отдела культуры пора за
глянуть в наш поселок.

А. КАКОУЛИНА.

Здание школы в селе Салтанако- 
во Томского района обветшало. 
Часть бревен сгнила, крыша проте
кает. Необходимо отремонтировагь 
школу, создать нормальные условия 
для работы школьного коллектива.

А. ПАВЛЮК, М. ЗАЙЦЕВ, 
и. ПЕТЛИНА, М. МИХАЙЛО

ВА и другие.

65 споргпсменов^разрядников 
ремесленного училища

в  ремесленном училище №  2 
почтя каждый ученик —  спорт
смен. В командном зачете вос
питанники училища завоевали 
первые места в соревнованиях 
лыжников «Трудовых резервов», 
а также среди юношей на 
областной жмней спартакиаде. 
Воспитанник училища Анато
лий Лязгин стал чемпионом 
Сибири и Дальнего Востока 
в лыжных гонках на 5 и 15 ки
лометров среди юношей. Звания 
чемпионки области среди девушек 
в лыжных гонках на дистанции 
5 и 3 километра добилась Светла

на Черкасова. Трое вьшолнили 
нормы первого разряда, пятеро —  
второго, 21  человек —  третьего. 
Всего в училище по разным видам 
спорта подготовлено 65 разрядни
ков.

К кубкам и вымпелам, завоеван
ным в прошлом году в упорной 
борьбе, прибавились новые призы.

В училище прошел спортивный 
вечер, на котором были подведе
ны итоги минувшего сезона. Л 5Г4- 
шим физкультурникам вручены 
дипломы, почетные грамоты н по
дарки.

К. СЕРГЕЕВ.

Ш А Х М А  ТН Ы Й  М А  ТЧ  
Б О Т В И Н Н И К — ТАЛЬ

16-я партия матча была отложе
на примерно в равной позиции и 
должна была доигрываться 24 ап
реля. В воскресенье утром Таль 
позвонил главному арбитру гросс
мейстеру Штальбергу и сообщил, 
что он предлагает ничью. Через 
некоторое время о своем согласии

на мирный исход сообщил н чем
пион мира. Счет матча стал 9:7 в 
пользу Таля.

Очередная, 17-я партия матча 
играется 26 апреля. Бельши иг
рает Таль.

(Т А СС).
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Заявление Монтгомери
О Т Т А В А , 23 апреля. (Т А СС). 

Находящийся здесь с четырех
дневным визитом фельдмаршал 
Монтгомери заявил вчера на 
пресс-конференции, что для Запа
да настало время начать подго
товку к выводу из Европы анг
лийских, американских и канад
ских войск. Он сказал, что вой
скам этих стран пора прекратить 
оккупацию иностранных госу
дарств.

Несомненно, сказал он, что 
Россия «не имеет никакого наме
рения предпринять ядерное напа
дение» -иа Запад.

Напомнив о своем посещении 
Москвы в прошлом году, Монтго
мери отметил, что правительство 
Советского Союза решительно до
бивается повышения уровня жиз

ни советского народа и что-этЯ 
цель может быть достигнута толь
ко в условиях мира. Запад же, 
подчеркнул Монтгомери, продол
жает говорить об угрозе войны с 
Востока.

Монтгомери заявил, что поли-* 
тические руково-дители Запада 
должны сосредоточить внимание 
на разоружении, которое является 

'вполне осуществимым. Политиче
ские лидеры на Западе, добавил 
он, должны реально смотреть на 
вещи. Запад должен «признать, 
что существуют две Германии и 
что сейчас невозможно иметь од
ну Германию».

Реалистическая позиция, по 
мнению Монтгомери, требует так
же признания Китайской Народ
ной Республики.

В Южной Корее

К И Т А Й С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А . В  
ущелье Саньмынься в провшщии Хэнань возводят
ся плотина высотой свьппе. ста метров и здание 
гидроэлектростанции. Плотина преградит путь 
Хуанхэ и сможет задерживать большую часть па
водковых вод в водохранилище емкостью в 35 мил
лиардов кубометров. Гидротехнический узел в

Саньмьшься станет крупнейшим электроэнергети
ческим центром страны. Здесь будет установлено 
восемь турбин мощностью 145 тысяч киловатт 
каждая.

На снимке: общий вид строительства плотины 
гидроузла в Саньмынься.

(Фотохроника Т А С С ).

Торжественное собрание в Хельсинки
ХЕЛЬСИНКИ, 24 апреля. (ТАСС). 

Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии Финляндии провел 
сегодня Б Хельсинки торжественное 
собрание, посвященное 90-летию со 
дня рождения великого вождя меж
дународного пролетариата В. И. Ле
нина. Концертный зал Дома культу
ры заполнили рабочие, служащие, 
многочисленные представители об
щественности финляндской столицы. 
Среди присутствующих — генераль
ный секретарь КПФ В. Песси, пред-

Съезд Общества 
венгеро-советской 

дружбы
Б У Д А П Е Ш Т , 24 апреля. 

(Т А СС). Сегодня в Будапеште в 
здании парламента открылся 
съезд Общества венгеро-советской 
дружбы. На съезде присутствует 
около 500 делегатов.

На открьтте съезда прибыли 
председатель Президиума Венгер
ской Народной Республики Ишт- 
ван Доби, члены Политбюро Ц К  
Венгерской социалистической ра
бочей партии Шандор Ронаи и 
Дежэ Немеш, члены Ц К  В С Р П  и 
правительства.

Съезд обсудит опъп работы 
Общества по укритлению дружбы 
между венгерским и советским 
народами, накопленный за истек
шие 15 лет, и определит основ
ные задачи Общества ва пред
стоящий период.

С  отчетным докладом на съезде 
выступил председатель Общества 
венгеро-советской дружбы акаде
мик Элемер Вадас. Подчеркивая 
значение братских связей совет
ского и венгерского народов, док
ладчик указал, что истекшие 15 
лет неопровержимо доказали, что 
независимость венгерского наро
да, всестороннее развитие Вен
грии неразрьшно спаяны с идеями 
социализма, мира и венгеро-совет
ской дружбы. ,

После доклада Э . Вадаса на 
съезде выступил член Политбюро 
Ц К  В С Р П  Шандор Рояаи, кото
рый передал участникам съезда 
приветсхвие от Ц К В С Р П  и поже
лал ИМ успехов в дгшьнейшей ра
боте.

С  приветствием от Общества 
советско-венгерской дружбы к де
легатам съезда обратился глава 
прибывшей на съезд советской 
делегации В. П. Друзин.

Б У Д А П Е Ш Т , 24 апреля. 
(Т А СС). Общество венгеро-совет
ской дружбы в знак признания 
его заслуг по расширению и укре
плению дружественных связей 
между народами Венгрии и Со
ветского Союза награждено орде
ном Трудового Красного Знамени 
Венгерской Народной Республики.

седатель ЕПФ А. Аалтонен; члены 
Политбюро ЦЕ и другие видные дея
тели Еоммунистической партии 
Финляндии, ветераны финского ра
бочего движения. На собрание при
были делегация ЕПСС, присутство
вавшая на XII съезде Еомпартии 
Финляндии в составе члена Прези
диума, секретаря НЕ ЕПСС Л. И. 
Брежнева, первого секретаря Ленин
градского горкома ЕПСС Г. И. По
пова. заместителя заведующего от
делом ЕПСС В. П. Терешкина, а так
же посол СССР в Финляндии А. В. 
Захаров, дипломатические предста
вители других социалистических 
стран.

У финнов, как сказала член По
литбюро ЦЕ ЕПФ А. Мяюинен, от
крывая собрание, есть особый повод

другом финского народа. Именно из 
рук В. И. Ленина Финляндия полу
чила государственную самрстоятель- 
ность.

Доклад о жизни и деятельности 
В. И. Ленина сделала член Полит
бюро ЦК КПФ, депутат парламента 
Херта Куусинен.

Тепло встреченный присутствую
щими с речью на собрании выступил 
глава делегации КП()С Л. И. Бреж
нев.

Б заключение Л. И. Брежнев, 
Г. И. Попов и В. П. Терешкин в оз
наменование праздника, посвящен
ного 90-летию со дня рождения ве
ликого учителя и вождя междуна
родного рабочего движения В. И. Ле
нина, от имени Центрального Коми
тета КПСС передают Центральному

отмечать 90-летие со дня рождения Комитету Коммунистической партии 
В. И. Ленина, ибо он был верным Финляндии портрет В. И. Ленина.500 тысяч посетителей советской 
промышленной выставки в Багдаде

Б А Г Д А Д , 24 апреля. Коррес
пондент Т А С С  Березниковский 
сообщает:

Прошло полмесяца со времени 
открытия в Багдаде первой совет
ской промышленной выставки. За 
этот период выставку посетило 
около полумиллиона жителей 
иракской столицы, а также дру
гих городов страны.

Ежедневно с утра н до поздне
го вечера перед входом на вы
ставку толпятся сотни людей, же
лающих ознакомиться с выстав
ленными на ней экспонатами.

Возле макетов я экспонатов, 
свидетельствующих о замечатель
ных достижениях советской на5'- 
кн, возникают оживленные беседы 
и диспуты.

В каждом павильоне выставки 
имеется книга отзывов, В этих 
книгах уже не десятки, а многие 
сотни посетителей записали свои 
впечатления о выставке. «Мы вос
хищены нашей выставкой, вы
ставкой мира и советско-иракской 
дружбы, —  пишет иракский ин
женер Ахмед Джамиль. —■ Да 
здравствует Советский Союз, бо
рец за мир!».

«Посетив выставку, “  гласит 
другая запись, оставленная граж
данином Хасаном Хамзой, —  я 
еще раз убедился, что Советский

страной социализма и страной ми
ра. Эту страну украшает великое 
и прекрасное имя Ленина, кото
рое живет также в сердцах каж
дого свободного иракца».

Иракский рабочий Ахмед Шей- 
бани записал: «Рабочий класс 
Ирака шлет искренний привет ра
бочему классу С С С Р . Мы гордим
ся тем, что дружба иракского на
рода с другими народами, борю
щимися за мир. свободу и демо
кратию, растет и крепнет. Мы 
благодарим вас за вашу прекрас
ную выставку».

С  большим вниманием посети
тели выставки' знакомятся с фото
стендом, посвященным мирной по
литике Советского Союза и креп
нущей дружбе между советским 
и иракским народами, с научны
ми документальными фильмами, 
которые демонстрируются в кино
театре на территории выставки, строя

П Х Е Н Ь Я Н , 24 апреля. (ТАСС). 
Сеул в двойном трауре. На оцеп
ленном войсками армейском ста
дионе под неутешный плач род
ных монахи молились за расстре
лянных, . а в это время Ли Сын 
Ман хоронил надежды обществен
ности и оппозиции на смену его 
режима.

85-летний диктатор, сидя в сво
ей резиденции, выступил сегодня 
с «обращением к нации», пред
ставляющим собой смесь ханжест
ва и лицемерия. Я , —  заявил он, 
— прихожу к мысли, что мне как 
президенту лучше отойти от пар
тийных дел и постараться слу
жить нации в качестве главы пра
вительства.

Данное им вчера слово насчет 
передачи функций главы прави
тельства какому-либо другому 
деятелю он взял обратно. Ли Сын 
■ Ман решил сегодня сохранить 
собой все позиции. Единственное, 
что он подтвердил, это свое наме
рение уйти с поста лидера либе
ральной партии и сформировать, 
как он выразился, «эффективное 
правительство». Ньшешних своих 
министров он превратил в козлов 
отпущения. Они, по его словам, 
уходят в отставку, «признавая от
ветственность за все происшед
шее»!- Во всех преступлениях, до
ведших народ до отчаяния, оказы
вается, виновны его сподручные, 
но не он лично. Взяточничество 
чиновников, ужасающая нищета 
населения, массовая безработица, 
жандармские порядки, кровавые 
расправы над всеми недовольны
ми, физическое уничтожение по
литических противников —  ко 
всему этому Ли Сын Ман, выхо
дит, непричастен...

Ярый противник мирного вос
становления единства Кореи 
остался верея себе. Правда, не 
столь воинственно, как раньше, 
но он все же опять грозился «по
ходом на Север»,

Его ближайший соратник Ли 
Ги Бун неожиданно отказался от 
выраженной им лишь сутки назад 
готовности отречься от поста ви
це-президента. В настоящее вре
мя, извинился он перед удивлен
ными депутатами парламента, это 
невозможно, ибо «глава нашей
партии пребьшает в агонии, на не
го свалились большие заботы, и 
мы не можем покинуть его».

Оппозиция сегодня никак не 
реагировала на новый контрход 
Ли Сьш Мана — вероятно по при
чине растерянности и из-за боязни 
слишком сильных вспышек народ
ного негодования, чреватых кру
шением всего существующего

Судебная расправа над алжирцами
П А Р И Ж , 24 апреля. (Т А СС). 

По сообщению агентства Франс 
Пресс из Константины (Алжир), 
французский военный трибунал
вечером 23 апреля приговорил 10 

Союз'^'^вляется' 'могущественной алжирцев к смертной казни за

«террористические действия». Из 
этих 10  подсудимых —  8 приго
ворены заочно. Еще 9 заключен
ных приговорены к пожизненным 
каторжным работам, 4 человека 
—  к длительному тюремному за
ключению.

П Х Е Н Ь Я Н , 24 апреля. (TACC)w 
Как сообщает Центральное теле
графное агентство Кореи, в сту
денческой демонстрации в Чс)н- 
чжу приняло участие свыше тыся
чи студентов сеульского универ
ситета Корэ и университета Цен« 
бук.

Демо:нстранты прошли по улж  
цам города и собрались на ста
дионе, где было зачитано реше
ние бороться до конца против фа:- 
шистского режима лисынмаяов- 
ской клики.

Затем они устроили сидячую 
забастовку перед зданием провин- 
циально'го управления провинции 
Северная Чолла и зшравления по
лиции и потребовали выдачи ви
новников фальсификации в ь ^ р о в  
15 марта.

Полиция предприняла попытку 
отогнать студентов от правитель
ственного здания. Разгневанные 
студенты отбили нападение поли
цейских, ворвались в здание, раз
били окна и мебель. Несколько 
десятков полицейских было ранен 
но. По сообщению радио Чончжу, 
демонстрация студентов продол
жается.

Как сообщает агентство, сего
дня утром состоялась демонстра
ция 500 студентов сеульской шко
лы Демульпхо. Учащиеся прошли 
по улицам, разбрасывая листовки 
с надписями: «Свобода школам!», 
«Немедленно открыть школы!», 
«Протестуем против удушения 
прав человека!», «Правительство 
должно нести ответственность ' за 
кровопролитие 19 апреля!» и 
«Долой винтовки!».

На одной из площадей Сеула 
состоялся студенческий митинг 
памяти убитых 19 апреля студен
тов.

По сообщению агентства, днем 
произошло несколько демонстра
ций студентов в различных рай
онах города, к которым присоеди
нились жители.

Студенческая демонстрация, в 
которой участвовало более трех
сот человек, состоялась также в 
городе .Чхондэ. i

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 26 ап
реля по То.мской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, местами небольшие осад
ки, ветер северный, 3 — 7 метров 
в секунду, температура по север
ным районам О— 5 градусов теп
ла, по остальным —  7— 12 граду
сов тепла.

27— 30 апреля по Томской об- , 
ласти ожидается переменная о б -! 
лачность. временами слабые 
осадки, ветер юго-западный, 5—• 
10  метров в секунду, повышение 
температуры ночью до 2— 7, днем
—  до 13— 18 градусов тепла, на 
севере — до 7— 12 градусов теп
ла. В конце периода понижение 
температуры ночью от 2 градусов 
тепла до 3 градусов мороза, днем
—  до 3 — 8 градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Весна вступает в свои права
Лес все еще стоит 

молчалив. Лишь из
редка нарушают тишь 
бегающие по деревьям 
с радостным писком 
голубенькие крошки- 
поползни да первые 
предвестницы весны 
—  не в меру, шумли
вые галки. Они выби
рают места для гнез
довья, подняв свэй 
обычный гвалт.

В чащобе уже по
явились первые пев
чие: зяблик, неутоми
мый песенник— вара
кушка-соловей. Они 
выбрали «жилпло
щадь» и в ожидании 
своих подруг каждое 
утро репетируют
встречные марши. С  
ветки на ветку пере

прыгивает ■  неказис
тый на вид. но при

знанный солист —  
певчий дрозд. Тут же 
тенькает птичка-нз- 
величка пеночка.

Снег заметно осел 
и, словно стараясь уп
рятаться подальше от 
тепла, плотнее жмется 
к холодной земле.

Покинули зимние, 
затопляемые полой 
водой места лоси. 
Вешний шум вот-вот 
разбудит исхудавше
го в зимней спячке 
властелина тайги ■— 
медведя.

В поисках -корма из 
гнезда выскочил са
мый подвижной зве
рек хвойного леса —  
изящная белочка. 
Умывшись по-ко
шачьи, она внима
тельно осмотрелась н.

увидев внизу вытаяв
шую из-под снега ело
вую шишку, стреми
тельно сбежала вниз 
по стволу.

Апрельская капель 
разбудила обитателя 
лесных зарослей —  
юркого бурундука. У  
него' большое «горе». 
Зверек обнаружил, 
что кто-то опустошил 
его закрома. Опеча
ленный бурундук
взобрался на необсох

ший пенек и выводит 
свое монотонное
«трум-трум».

От зимовья сделал 
«подвижки» к местам 
токовищ глухарь. Об
любовал он на окраи
не мохового болота 
высокий вековой кедр 
и проводит на нем 
TCMHbfe апрельские но

чи, чтобы чуть свет с 
воинственным видом 
расхаживать по суку и 
«точить» весеннюю 
неподражаемую пес
ню.

Перезимовав в об
щих стайках с тетере
вами, кроткие самочки 
сгруппировались в от
дельные «женские» 
табунки и стараются 
держаться в стороне. 
А  красавцы-петухи на 
опушке березового 
колка, примостив
шись 'на вершинах бе
рез, робко и невнятно, 
но мелодично «буль
кают».

Вот-вот появятся 
первые говорливые 
стаи перелетной пер
натой дичи.

Д . К Р Е П А К .

Томский областной драматиче
ский театр им. В . П . Чкалова 
26 апреля —  «Неравный бой». 
Билеты рее проданы.
Начало спектакля в 8 часов ве- 

'̂ ера.
Музьшально-драматический театр 

им. Н . Островского.
26 апреля в помещешт-и клуба 

Г Р Э С -П  —  оперетта «Сильва». 
Начало в 8 час. вечера.

Кинотеатр имени М . Горького
26 апреля —  новый художест

венный фильм «Да.ма с собачкой». 
Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 2-15,
4-00, 5-45, 7-30, 9-15, 11-00.

Зал кинохроники
26 апреля— новые документаль

ные фильмы: «Последнее под
полье Ленина», «Скульптор В . Ва
тагин» (цветной), «Сердечные 
встречи во Франции». Сеансы: 9, 
10, 11, 6-40, 7-40.

Новый художественный фильм 
«Последнее возвращение». Сеан
сы: 12-00, 1-40, 3-20, 5-00, 8-40, 
10-20 .

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И . Черных
26 апреля. Большой зал — но

сы: 9, 10-25, 11-50, 1-15, 2-40. 
4-20, 5-45, 7-10, 8-35. 10.

Дети до 16 лет не допускают
ся.

Кинотеатр городского сада.
26 апреля —  новый художест

венный фильм «Иванна». Сеансы: 
5, 7. 9.

Касса работает с 4 часов дня.
Клуб имени Сталина

26 апреля —  «Вечно действую
щая радиоволна». Сеансы; 4, 6 , 
8, 10.______________________________

Домоуправлению №  7 требуют
ся на постоянную работу: техник, 
паспортист, дворники, кровель
щик и слесарь-водопроводчик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Базарный, 5, телефон 28-48, с 9 
до 11  часов утра.

Ввиду строительства запре
щается посадка огородов в рай
оне спичечной фабрики «Сибирь» 
в конце улицы Вилюйской до от
кормочной базы.

2—1
Строительному отделу 'УВД  

Томского облисполкома для строи' 
тельства и реконструкции стадио
на «Труд» требуются: строитель
ные мастера, каменщики, бетон
щики, плотники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Мариинский, 8-а.

2—1
Комбинату нерудных материа-

, _____ лов срочно требуются на посгоян-
вый художественный фильм «Да- ную работу кочегары, на сезонную
ма с собачкой». Сеансы: 8-45, 
10-20, 11-55, 1-30, 3-05, 4-40,
6-15, 7-50, 9-25, 11. Малый зал 
—  «Девушка с кувшином». Сеан-

работу — разнорабочие. Оплата 
труда сдельная.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 221.

Томская областная контора по прокату кинофильмов

с 28 апреля вьшускает музыкальную кинокомедию

У? Черноморочпа^‘
Автор сценария Е . Помещиков. |
Режиссер-постановщик А . Коренев,
Композитор Оскар Сандлер.
Авторы текста песен: Л. Забашта, А . Малышно, Н . Сом.
В ролях; Софийка —  С . Живанкова; Вася Гордиенко —  

В . Земляникин; Палянычка —  К. Кульчицкий; Юрий Фара- 
сюк — О. Борисов: старшина Бодяга —  Д . Франько; Одар
ка —  Д . Смирнова и другие.

Производство Одесской киностудии, 1959 г.

Томскому лесоперевалочному и Гр-н Кондаков Яков Дмитрие- 
'  '  " ВИЧ, проживающий в г. Томске,

переулок Добролюбова, 14, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Кондаковой Марией
Михайловной. ,

деревообрабатывающему комби
нату для работы на строящемся 
домостроительном предприятии 
требуются: каменщики, плотники 
и разнорабочие.

Принятые на работу в течение 
года будут работать по договору в 
подрядной организации МДО-135 
на строительстве домострюитель- 
ного предприятия, а затем будут 
переведены на работу на это пред
приятие.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием'. а семейные получат| 
квартиры до конца текущего года.

За справками обращаться: го
род Томск, поселок Черемошники. 
отдел кадров лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комби
ната.

Дело подлежит рассмотрению д 
Томском областном суде.

-Ч'

Гр-н Самышкин Петр Антоно-* 
ВИЧ, проживающий в г. Томске, 
улица Социалистическая, 38, воз-̂  
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Самышкиной Галиной 
Гавриловной, проживающей в 
г. Томске, улица красноармей
ская, 92, кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1 -го участка горем 
да Томска. .
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